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más para incrementar
el intercambio de ideas".
Es posible que estos en-
cuentros "tengan lugar
en la presente y la si-
guiente semana, pero el
tiempo que tardemos
en alcanzar el consenso
sobre el área única a
partir de ahora no de-
penderá de nosotros, si-
no de las sociedades,
pues han surgido cier-
tos desencuentros entre
ellas".

Sánchez ha hecho re-
ferencia en este sentido
a un documento pre-
sentado por la Sociedad
Española de Médicos
Generales y de Familia
(SEMG) en relación
con la elección, el per-
fil, las labores y las
exenciones asistenciales de
los directores de centro. Se
trata de un texto "elaborado
únicamente por la SEMG"
que Francisco Sáez, presi-
dente de la delegación ma-
drileña de la sociedad, ha
descrito como una propues-
ta "de 18 páginas con la que
pretendemos incluir en el
decreto las cuestiones que
realmente interesan a los
médicos".

drid, para quien "se ha
estancado el intercam-
bio de impresiones tras
la vía hacia el consenso
abierta en el anterior
encuentro".

Mucho que decir
En los mismos términos
se ha expresado Paulino
Cubero, presidente de
la Sociedad Madrileña
de Medicina Familiar y
Comunitaria, que tam-
bién ha pedido más pro-
fundidad en el análisis
del área única y la libre
elección de especialista,
"pues son decisiones de
gran relevancia para el
futuro de la sanidad
madrileña en las que te-
nemos mucho que de-
cir para que los centros

tengan más capacidad de
decisión".

Los participantes en la re-
unión no han fijado una fe-
cha para hacer efectivo el
acuerdo, aunque "sí hemos
manifestado nuestra volun-
tad de superar juntos los es-
collos con más voluntad de
trabajo y con el intercambio
de correos electrónicos para
avanzar con un ritmo ma-
yor", ha concluido Sánchez.

Ante esta proposición, la
consejería se ha comprome-
tido, según Sáez, "a incorpo-
rar como mucho dos o tres
ideas en el decreto, porque
dicen que toda la propuesta
no tiene cabida". Esta posibi-
lidad se definirá en una con-
trapropuesta "que Sánchez
planteará en el siguiente en-
cuentro", aunque esta pro-
mesa no ha satisfecho al
presidente de SEMG-Ma-

CATALUÑA REACCIONA AL INFORME DE LA SINDICATURA DE CUENTAS

El tripartito se compromete a renovar
los cargos de la empresa pública SEM
❚ C.F. Barcelona

El pleno del Parlamento de
Cataluña ha probado por
unanimidad una moción del
grupo de Convergencia y
Unión (CiU) para la rees-
tructuración y renovación
de los cargos de gerente y
del consejo de administra-
ción de la empresa pública
adscrita al Servicio Catalán
de la Salud (CatSalut) Siste-
ma de Emergencias Médicas
(SEM), después de las irre-
gularidades destapadas en
un informe de la Sindicatu-
ra de Cuentas (ver DM de 3
y 6-III-2009).

La moción reza así: "De
acuerdo con las conclusio-
nes recogidas en el Informe
22/2008 de la Sindicatura
de Cuentas, referente a la
gestión del SEM, se insta al
Gobierno a tomar las medi-
das necesarias de reestruc-

turación para consolidar la
nueva etapa del SEM, apli-
cando una cultura de ges-
tión adecuada al marco nor-
mativo y financiero vigente,
y a continuar impulsando el
nuevo modelo de transporte
sanitario de Cataluña". Los
votos a favor de los diputa-
dos de PSC, ERC e IC-V, que
son los partidos que forman
el Gobierno tripartito de la
Generalitat, garantizan su
cumplimiento.

El diputado portavoz de
sanidad de CiU, que la ha
defendido, Francesc Sancho,
ha dicho que la moción su-
pone "el reconocimiento,
por parte del tripartito, de
las irregularidades en el
SEM. Además, el hecho de
que el tripartito se haya
comprometido en el Parla-
mento a renovar los cargos
del SEM, entre ellos el de

gerente y los del consejo de
administración, es una
asunción de responsabilida-
des que era imprescindible".
Para Sancho, "si detectamos
irregularidades y están de-
mostradas es evidente que
se tienen que asumir res-
ponsabilidades políticas i
tiene que haber una acción
del Departamento para erra-
dicar las irregularidades".

El informe de la Sindica-
tura de Cuentas sobre el
SEM, en el que se recogen
varios tipos de irregularida-
des (entre ellas algunas tipi-
ficadas como posible infrac-
ción jurídica de carácter gra-
ve), es relativo al año 2006.
La consejera de Salud, Mari-
na Geli, informó en el Parla-
mento que ya había subsa-
nado los posibles errores en
2007, aunque sin dar deta-
lles.

TRAS EL RECHAZO A LA ULTIMA PROPUESTA DE FINANCIACIÓN DE SOLBES

Economía y Salud vuelven a convocar a
los miembros de la 'Comisión Vilardell'
❚ C.F. Barcelona

Los consejeros catalanes de
Salud, Marina Geli, y Eco-
nomía, Antoni Castells,
acompañados de sus respec-
tivos secretarios generales,
Marta Segura y Martí Carni-
cer, se han reunido con
miembros del grupo de ex-
pertos para la racionaliza-
ción y la financiación del
gasto sanitario para hacer
balance de los cuatro años
que han pasado desde que
entregaron su informe de
recomendaciones al Gobier-
no de la Generalitat, en fe-
brero de 2005.

La reunión, según ha in-
formado Economía, ha ser-
vicio para constatar la vigen-
cia de la labor de esa comi-
sión, que preside el internis-
ta Miquel Vilardell, y para
fijar nuevos objetivos en los
que se trabajará durante los

próximos meses.
El encuentro se ha cele-

brado pocas horas después
de rechazar el Gobierno que
preside José Montilla la últi-
ma propuesta del ministro
de Economía, Pedro Solbes,
en la negociación para la
aplicación del nuevo Estatu-
to de Autonomía de Catalu-
ña, que supone una mejora
de 1.200 millones de euros
el primer año, 1.400 el se-
gundo y 2.000, como tope
máximo, a partir del tercero.
Montilla reclama un 70 por
ciento más, y no tiene in-
conveniente en seguir nego-
ciando, aunque el plazo para
cerrar un acuerdo expiró el
día 9 de agosto de 2008.

Hay que recordar que
1.200 millones es lo que el
Gobierno central le acaba de
conceder a Andalucía para
saldar su deuda histórica.

Por otro lado, la reunión
con miembros de la Comi-
sión Vilardell, que se consti-
tuyó en julio de 2004 y eva-
luó durante seis meses el sis-
tema sanitario catalán para
analizar su salud financiera
y proponer medidas para au-
mentar los recursos disponi-
bles y mejorar la eficiencia y
la organización, es vista co-
mo una muestra de la preo-
cupación de los departa-
mentos de Economía y Sa-
lud por las arcas de la sani-
dad pública catalana para es-
te mismo año.

A la reunión han asistido
Vilardell, Anna Cabré,
Eduardo Jaurrieta, Joan Ra-
mon Laporte, Guillem Ló-
pez Casasnovas, Santiago
Marimón, Gabriel Masfu-
rroll, Vicenç Navarro, Adolf
Todó, Josep Maria Via i Joan
Viñas.

PAIS VASCO LOS POPULARES LO VEN CLAVE

El sistema sanitario será
fundamental en el posible
pacto entre el PSOE y el PP
❚ J. M. J.

El PNV y el PSOE han ini-
ciado rondas de contactos
para pactar con otros par-
tidos y gobernar en el País
Vasco. Aunque de momen-
to no hay resultados defi-
nitivos de estas negocia-
ciones, parece que la alian-
za más probable es la de
los socialistas con el Parti-
do Popular. Los nacionalis-
tas consideran que se trata
de un acercamiento contra
natura y los populares no
tienen intención de ven-
der barato su apoyo.

Entre las condiciones
que el PP pondrá sobre la
mesa para asociarse con el
PSOE destaca la mejora
del sistema sanitario, "que
se ha deteriorado mucho
en los últimos años y que
requiere un aumento con-
siderable de los recursos
en esta legislatura" según
Laura Garrido, portavoz
popular de Sanidad en el
mandato anterior.

Garrido considera que
"la sanidad es un área prio-
ritaria que necesita una in-
versión mayor en infraes-
truturas y en la mejora de
las condiciones de los pro-
fesionales". Sólo así, a su
parecer, "estaremos en
condiciones de mejorar la
calidad de la asistencia y
de recuperar el liderazgo
en el Sistema Nacional de
Salud".

Esta situación se produ-
ce después de que el pasa-
do 1 de marzo el PNV ob-
tuviese en las elecciones
autonómicas 30 de los 75
escaños que componen el
Parlamento de la comuni-
dad autónoma. Fue la fuer-
za política más votada,
aunque el apoyo que le
brindaron los ciudadanos
puede resultar insuficiente
para gobernar si el PSOE,
con 25 escaños, alcanza un
acuerdo con el PP, con 13,
lo que daría la llave de la
presidencia del Gobierno
de la comunidad a Patxi
López (ver DM del 9-II-
2009).

Pérdida de escaño
Con independencia de la
resolución final de este en-
tramado político, el PP no
podrá contar con Juana
Iturmendi para defender
sus propuestas en materia
de Sanidad (ver DM del
11-II-2009). Uno de los
dos escaños perdidos por
los populares en los comi-
cios fue el del quinto dipu-
tado por Vizcaya, lugar
que precisamente ocupaba
Iturmendi en la lista. Su
relevo natural es Garrido
aunque, a su juicio, "las ne-
gociaciones se están lle-
vando con mucha discre-
ción y hasta que conclu-
yan no sabemos lo que su-
cederá".

❚ José Mª Juárez

Como adelantó Diariomedi-
co.com, Ana Sánchez, vice-
consejera de Asistencia Sa-
nitaria de la Comunidad de
Madrid, se ha reunido por
primera vez con la Comi-
sión Científico-Técnica de
Atención Primaria después
de que las sociedades cientí-
ficas presentaran un mani-
fiesto conjunto en contra de
la instauración del área úni-
ca en la autonomía (ver DM
del 5-III-2009).

El encuentro, anunciado
hace una semana por DIARIO

MÉDICO (ver DM del 16-III-
2009), pretendía lograr un
acercamiento de posturas
entre la Consejería de Sani-
dad y los profesionales, es-
pecialmente en lo relaciona-
do con las funciones de los
directores de centro y la
nueva estructura del Servi-
cio Madrileño de Salud,
aunque, según Sánchez, "to-
davía tenemos mucho traba-
jo por hacer".

La viceconsejera ha seña-
lado que la reunión ha servi-
do para "aclarar cuestiones
que no se habían compren-
dido del todo" y que las rela-
ciones deberán prolongarse
"al menos en dos sesiones

MADRID PRIMERA REUNIÓN TRAS EL MANIFIESTO DE LAS SOCIEDADES EN CONTRA DEL PROYECTO

La Consejería de Sanidad de Madrid y la Comi-
sión Científico-Técnica de Primaria se han reu-
nido tras el manifiesto de las sociedades en

contra del área única. La Administración consi-
dera positivo el encuentro, pero los profesiona-
les creen que la relación se ha estancado.

➔

Sanidad y primaria siguen sin
entenderse sobre el área única

Ana Sánchez, viceconsejera de Sanidad.

O.J.D.: 

E.G.M.: 

Fecha: 
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más para incrementar
el intercambio de ideas".
Es posible que estos en-
cuentros "tengan lugar
en la presente y la si-
guiente semana, pero el
tiempo que tardemos
en alcanzar el consenso
sobre el área única a
partir de ahora no de-
penderá de nosotros, si-
no de las sociedades,
pues han surgido cier-
tos desencuentros entre
ellas".

Sánchez ha hecho re-
ferencia en este sentido
a un documento pre-
sentado por la Sociedad
Española de Médicos
Generales y de Familia
(SEMG) en relación
con la elección, el per-
fil, las labores y las
exenciones asistenciales de
los directores de centro. Se
trata de un texto "elaborado
únicamente por la SEMG"
que Francisco Sáez, presi-
dente de la delegación ma-
drileña de la sociedad, ha
descrito como una propues-
ta "de 18 páginas con la que
pretendemos incluir en el
decreto las cuestiones que
realmente interesan a los
médicos".

drid, para quien "se ha
estancado el intercam-
bio de impresiones tras
la vía hacia el consenso
abierta en el anterior
encuentro".

Mucho que decir
En los mismos términos
se ha expresado Paulino
Cubero, presidente de
la Sociedad Madrileña
de Medicina Familiar y
Comunitaria, que tam-
bién ha pedido más pro-
fundidad en el análisis
del área única y la libre
elección de especialista,
"pues son decisiones de
gran relevancia para el
futuro de la sanidad
madrileña en las que te-
nemos mucho que de-
cir para que los centros

tengan más capacidad de
decisión".

Los participantes en la re-
unión no han fijado una fe-
cha para hacer efectivo el
acuerdo, aunque "sí hemos
manifestado nuestra volun-
tad de superar juntos los es-
collos con más voluntad de
trabajo y con el intercambio
de correos electrónicos para
avanzar con un ritmo ma-
yor", ha concluido Sánchez.

Ante esta proposición, la
consejería se ha comprome-
tido, según Sáez, "a incorpo-
rar como mucho dos o tres
ideas en el decreto, porque
dicen que toda la propuesta
no tiene cabida". Esta posibi-
lidad se definirá en una con-
trapropuesta "que Sánchez
planteará en el siguiente en-
cuentro", aunque esta pro-
mesa no ha satisfecho al
presidente de SEMG-Ma-

CATALUÑA REACCIONA AL INFORME DE LA SINDICATURA DE CUENTAS

El tripartito se compromete a renovar
los cargos de la empresa pública SEM
❚ C.F. Barcelona

El pleno del Parlamento de
Cataluña ha probado por
unanimidad una moción del
grupo de Convergencia y
Unión (CiU) para la rees-
tructuración y renovación
de los cargos de gerente y
del consejo de administra-
ción de la empresa pública
adscrita al Servicio Catalán
de la Salud (CatSalut) Siste-
ma de Emergencias Médicas
(SEM), después de las irre-
gularidades destapadas en
un informe de la Sindicatu-
ra de Cuentas (ver DM de 3
y 6-III-2009).

La moción reza así: "De
acuerdo con las conclusio-
nes recogidas en el Informe
22/2008 de la Sindicatura
de Cuentas, referente a la
gestión del SEM, se insta al
Gobierno a tomar las medi-
das necesarias de reestruc-

turación para consolidar la
nueva etapa del SEM, apli-
cando una cultura de ges-
tión adecuada al marco nor-
mativo y financiero vigente,
y a continuar impulsando el
nuevo modelo de transporte
sanitario de Cataluña". Los
votos a favor de los diputa-
dos de PSC, ERC e IC-V, que
son los partidos que forman
el Gobierno tripartito de la
Generalitat, garantizan su
cumplimiento.

El diputado portavoz de
sanidad de CiU, que la ha
defendido, Francesc Sancho,
ha dicho que la moción su-
pone "el reconocimiento,
por parte del tripartito, de
las irregularidades en el
SEM. Además, el hecho de
que el tripartito se haya
comprometido en el Parla-
mento a renovar los cargos
del SEM, entre ellos el de

gerente y los del consejo de
administración, es una
asunción de responsabilida-
des que era imprescindible".
Para Sancho, "si detectamos
irregularidades y están de-
mostradas es evidente que
se tienen que asumir res-
ponsabilidades políticas i
tiene que haber una acción
del Departamento para erra-
dicar las irregularidades".

El informe de la Sindica-
tura de Cuentas sobre el
SEM, en el que se recogen
varios tipos de irregularida-
des (entre ellas algunas tipi-
ficadas como posible infrac-
ción jurídica de carácter gra-
ve), es relativo al año 2006.
La consejera de Salud, Mari-
na Geli, informó en el Parla-
mento que ya había subsa-
nado los posibles errores en
2007, aunque sin dar deta-
lles.

TRAS EL RECHAZO A LA ULTIMA PROPUESTA DE FINANCIACIÓN DE SOLBES

Economía y Salud vuelven a convocar a
los miembros de la 'Comisión Vilardell'
❚ C.F. Barcelona

Los consejeros catalanes de
Salud, Marina Geli, y Eco-
nomía, Antoni Castells,
acompañados de sus respec-
tivos secretarios generales,
Marta Segura y Martí Carni-
cer, se han reunido con
miembros del grupo de ex-
pertos para la racionaliza-
ción y la financiación del
gasto sanitario para hacer
balance de los cuatro años
que han pasado desde que
entregaron su informe de
recomendaciones al Gobier-
no de la Generalitat, en fe-
brero de 2005.

La reunión, según ha in-
formado Economía, ha ser-
vicio para constatar la vigen-
cia de la labor de esa comi-
sión, que preside el internis-
ta Miquel Vilardell, y para
fijar nuevos objetivos en los
que se trabajará durante los

próximos meses.
El encuentro se ha cele-

brado pocas horas después
de rechazar el Gobierno que
preside José Montilla la últi-
ma propuesta del ministro
de Economía, Pedro Solbes,
en la negociación para la
aplicación del nuevo Estatu-
to de Autonomía de Catalu-
ña, que supone una mejora
de 1.200 millones de euros
el primer año, 1.400 el se-
gundo y 2.000, como tope
máximo, a partir del tercero.
Montilla reclama un 70 por
ciento más, y no tiene in-
conveniente en seguir nego-
ciando, aunque el plazo para
cerrar un acuerdo expiró el
día 9 de agosto de 2008.

Hay que recordar que
1.200 millones es lo que el
Gobierno central le acaba de
conceder a Andalucía para
saldar su deuda histórica.

Por otro lado, la reunión
con miembros de la Comi-
sión Vilardell, que se consti-
tuyó en julio de 2004 y eva-
luó durante seis meses el sis-
tema sanitario catalán para
analizar su salud financiera
y proponer medidas para au-
mentar los recursos disponi-
bles y mejorar la eficiencia y
la organización, es vista co-
mo una muestra de la preo-
cupación de los departa-
mentos de Economía y Sa-
lud por las arcas de la sani-
dad pública catalana para es-
te mismo año.

A la reunión han asistido
Vilardell, Anna Cabré,
Eduardo Jaurrieta, Joan Ra-
mon Laporte, Guillem Ló-
pez Casasnovas, Santiago
Marimón, Gabriel Masfu-
rroll, Vicenç Navarro, Adolf
Todó, Josep Maria Via i Joan
Viñas.

PAIS VASCO LOS POPULARES LO VEN CLAVE

El sistema sanitario será
fundamental en el posible
pacto entre el PSOE y el PP
❚ J. M. J.

El PNV y el PSOE han ini-
ciado rondas de contactos
para pactar con otros par-
tidos y gobernar en el País
Vasco. Aunque de momen-
to no hay resultados defi-
nitivos de estas negocia-
ciones, parece que la alian-
za más probable es la de
los socialistas con el Parti-
do Popular. Los nacionalis-
tas consideran que se trata
de un acercamiento contra
natura y los populares no
tienen intención de ven-
der barato su apoyo.

Entre las condiciones
que el PP pondrá sobre la
mesa para asociarse con el
PSOE destaca la mejora
del sistema sanitario, "que
se ha deteriorado mucho
en los últimos años y que
requiere un aumento con-
siderable de los recursos
en esta legislatura" según
Laura Garrido, portavoz
popular de Sanidad en el
mandato anterior.

Garrido considera que
"la sanidad es un área prio-
ritaria que necesita una in-
versión mayor en infraes-
truturas y en la mejora de
las condiciones de los pro-
fesionales". Sólo así, a su
parecer, "estaremos en
condiciones de mejorar la
calidad de la asistencia y
de recuperar el liderazgo
en el Sistema Nacional de
Salud".

Esta situación se produ-
ce después de que el pasa-
do 1 de marzo el PNV ob-
tuviese en las elecciones
autonómicas 30 de los 75
escaños que componen el
Parlamento de la comuni-
dad autónoma. Fue la fuer-
za política más votada,
aunque el apoyo que le
brindaron los ciudadanos
puede resultar insuficiente
para gobernar si el PSOE,
con 25 escaños, alcanza un
acuerdo con el PP, con 13,
lo que daría la llave de la
presidencia del Gobierno
de la comunidad a Patxi
López (ver DM del 9-II-
2009).

Pérdida de escaño
Con independencia de la
resolución final de este en-
tramado político, el PP no
podrá contar con Juana
Iturmendi para defender
sus propuestas en materia
de Sanidad (ver DM del
11-II-2009). Uno de los
dos escaños perdidos por
los populares en los comi-
cios fue el del quinto dipu-
tado por Vizcaya, lugar
que precisamente ocupaba
Iturmendi en la lista. Su
relevo natural es Garrido
aunque, a su juicio, "las ne-
gociaciones se están lle-
vando con mucha discre-
ción y hasta que conclu-
yan no sabemos lo que su-
cederá".

❚ José Mª Juárez

Como adelantó Diariomedi-
co.com, Ana Sánchez, vice-
consejera de Asistencia Sa-
nitaria de la Comunidad de
Madrid, se ha reunido por
primera vez con la Comi-
sión Científico-Técnica de
Atención Primaria después
de que las sociedades cientí-
ficas presentaran un mani-
fiesto conjunto en contra de
la instauración del área úni-
ca en la autonomía (ver DM
del 5-III-2009).

El encuentro, anunciado
hace una semana por DIARIO

MÉDICO (ver DM del 16-III-
2009), pretendía lograr un
acercamiento de posturas
entre la Consejería de Sani-
dad y los profesionales, es-
pecialmente en lo relaciona-
do con las funciones de los
directores de centro y la
nueva estructura del Servi-
cio Madrileño de Salud,
aunque, según Sánchez, "to-
davía tenemos mucho traba-
jo por hacer".

La viceconsejera ha seña-
lado que la reunión ha servi-
do para "aclarar cuestiones
que no se habían compren-
dido del todo" y que las rela-
ciones deberán prolongarse
"al menos en dos sesiones

MADRID PRIMERA REUNIÓN TRAS EL MANIFIESTO DE LAS SOCIEDADES EN CONTRA DEL PROYECTO

La Consejería de Sanidad de Madrid y la Comi-
sión Científico-Técnica de Primaria se han reu-
nido tras el manifiesto de las sociedades en

contra del área única. La Administración consi-
dera positivo el encuentro, pero los profesiona-
les creen que la relación se ha estancado.

➔

Sanidad y primaria siguen sin
entenderse sobre el área única

Ana Sánchez, viceconsejera de Sanidad.
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Determinan que la selectina E
tiene un papel esencial en la
inducción del daño inflamatorio

Un trabajo estadounidense ha descubierto la im-
plicación directa de la selectina E en el desarrollo
del daño inflamatorio. La investigación, que se
publica hoy en Nature Medicine, cuenta con parti-
cipación española. Andrés Hidalgo, que se incor-
pora al CNIC español proveniente del Mount Si-
nai, de NuevaYork, ha explicado los resultados
del trabajo y ha señalado que la selecti-
na P no se relaciona con el proceso.

La obtención de un injerto de piel
permanente, uno de los objetivos
de I+D en grandes quemados

Los programas de I+D actuales en injertos de piel
humana se centran de forma destacada en la des-
celularización y la obtención de injertos perma-
nentes para grandes quemados y personas con pe-
queñas heridas, pero muy profundas, según Blan-
ca Miranda, directora de la Transplant Services
Foundation, del Hospital Clínico de Barcelona, a
raíz de la firma de un convenio entre la
TSF y el Euro Tissue Bank Foundation.

Las fístulas traqueoesofágicas
permiten hablar sin prótesis
La recuperación de la voz en laringectomizados
mejora la calidad de vida y debe realizarse me-
diante fístulas traqueoesofágicas, según ha señala-
do Jesús Algaba, del Servicio de Otorrinolaringo-
logía (ORL) del Hospital Donostia y presidente
de la Sociedad Española de la especialidad, en la
XXVIII Reunión de los servicios de ORL de las
comunidades valenciana, murciana y
castellano-manchega, en Albacete.

Jesús Algaba, del Hospital Donostia.

PÁG. 13

PÁG. 17

PÁG. 14

{ }Si buscas la verdad,
prepárate para lo inesperado,
pues es difícil de encontrar y

sorprendente cuando la
encuentras. HERÁCLITO

Los médicos de la
XHUP han doblado sus
sueldos en ocho años

Un estudio de la UCH le pone cifras y porcentajes al
aumento que han experimentado los sueldos de los
médicos adjuntos de la red concertada catalana.

El sueldo de los médicos adjun-
tos de la Red Hospitalaria de
Utilización Pública (XHUP) de
Cataluña ha experimentado en
los últimos ocho años, de pro-
medio, un aumento neto del 90
por ciento, una vez deducido el
efecto de la inflación e inclu-
yendo el 100 por cien de las
guardias anuales, según un es-
tudio de la Unión Catalana
Hospitales (UCH) que se hace
público coincidiendo con el
proceso de formación de la me-
sa que negociará el nuevo con-
venio para la red concertada ca-
talana, mayoritaria respecto a la
pública.

El Departamento de Salud de
la Generalitat calcula, por su
parte, que la retribución anual
media bruta de los médicos de
la XHUP subió de los 35.501 eu-
ros en 2003 a 46.244,14 en
2008 (10.743 euros más). El
mayor esfuerzo corresponde a
los ejercicios posteriores a la
huelga masiva de mé-
dicos del año 2006.

LA MAYOR SUBIDA, TRAS LA HUELGA MASIVA DE 2006

➔

Cristina Avendaño, directora de la Agencia Española de
Medicamentos y Productos Sanitarios, ha expresado a
DM su afán de consolidación y mejora cuando este orga-
nismo cumple 10 años. Interactuar con el médico estable-
ciendo más canales de comunicación es una de las priori-
dades que recoge su plan estratégico a cuatro
años vista, que hoy hará público Bernat Soria.

Por una relación más fluida con el médico
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[EL REPORTAJE DEL DÍA PÁG. 22]

Alumnos y responsables del Curso de Mediación Cultural, del Hospital Ramón y Cajal.
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Mediadores en la consulta
Con el aumento de la inmigración la figura del mediador es cada vez más necesaria
para poder brindar una asistencia de calidad y establecer una comunicación entre el
facultativo y el paciente. En el Hospital Ramón y Cajal, de Madrid, se ha desarrollado
un curso de formación para realizar la mediación cultural en las consultas. Han par-
ticipado 18 personas que han hecho sus prácticas en el centro.

TRAS SU RECURSO

AMA pedirá la
suspensión de
sus sanciones
a la Audiencia
Nacional
La Agrupación Mutual Asegu-
radora (AMA) pedirá ante la
Sala Contenciosa-administra-
tiva de la Audiencia Nacional
que se suspendan las medidas
sancionadoras contra el presi-
dente de la entidad, Diego
Murillo, su secretario, Manuel
Campos, y el consejero Ma-
nuel Sánchez, ordenadas por
la Secretaría de Estado de
Economía. La entidad lo hará
si, como se sospecha, el recur-
so de reposición que prepara
es desestimado por el ministe-
rio. Para que la Audiencia sus-
penda las sanciones, AMA de-
berá acreditar qué perjuicios
irreparables se pro-
ducirían.

PÁG. 8 PÁG. 6

PÁG. 19

Salud por su parte calcula
un aumento medio de

10.743 euros brutos entre
2003 y 2008
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❚ Carmen Fernández Barcelona

El sueldo de los médicos ad-
juntos de la Red Hospitala-
ria de Utilización Pública
(XHUP) de Cataluña ha ex-
perimentado en los últimos
ocho años, de promedio, un
aumento neto del 90 por
ciento, una vez deducido el
efecto de la inflación e in-
cluyendo el 100 por cien de
las guardias anuales, según
concluye el estudio Evolu-
ción de las retribuciones en el
sector concertado (200o-
2008), de la patronal Unión
Catalana Hospitales (UCH).

Sin contar las guardias, la
retribución de ese colectivo
se ha incrementado casi un
70 por ciento y, al mismo
tiempo, se ha reducido la
jornada anual de trabajo
(desde 2004) en un 2,6 por
ciento.

El incremento salarial de
los médicos es ligeramente
superior al 30 por ciento
que se ha aplicado durante
el mismo periodo al perso-
nal de enfermería y al resto
de diplomados y profesiona-
les sanitarios de formación
profesional de nivel medio y
personal de apoyo adminis-
trativo y servicios generales.

No obstante, el estudio
tiene un sesgo: una prospec-
ción en varios centros de la
XHUP ha confirmado que el
mercado laboral retribuye
un 7 por ciento más de pro-
medio por encima del con-
venio sectorial (están adhe-
ridos todos los concertados
excepto Clínico, Hospital de
San Pablo e Instituto Muni-
cipal de Asistencia Sanita-
ria, de Barcelona, y Mutua
de Tarrasa). Es decir, lo que
se recoge en los convenios
analizados (es en lo que se
basa el estudio) puede ha-
berse mejorado en algunos
centros y en algunos profe-
sionales (según especialidad
y otros conceptos).

También hay que destacar
que la UCH hace público es-
te estudio coincidiendo con
el proceso de formación de
la mesa que negociará el
nuevo convenio para la red
concertada catalana, mayo-
ritaria respecto a la pública
(Instituto Catalán de la Sa-
lud). La patronal lo está ha-
ciendo llegar estos días a los
miembros de su Junta direc-
tiva, centros asociados, De-
partamento de Salud de la
Generalitat, Consorcio Hos-

CATALUÑA UN ESTUDIO CUANTIFICA EL IMPACTO RETRIBUTIVO DE LOS DOS ÚLTIMOS CONVENIOS

Un estudio de la patronal Unión Catalana de
Hospitales (UCH) le pone cifras y porcentajes
exactos al aumento salarial que han registrado

los médicos adjuntos de los hospitales concer-
tados catalanes en ocho años, gracias a los dos
últimos convenios sectoriales.

➔

El sueldo de los médicos de la
XHUP se ha doblado en 8 años

pitalario de Cataluña, cole-
gios de médicos, sindicatos y
sociedades científicas, con el
objeto de que saquen sus
propias conclusiones al res-
pecto, aunque en las conclu-
siones ya les guía un poco:
"Los profesionales que pres-
tan sus servicios en el sector
sanitario regulado por el
convenio de la XHUP tienen
unas retribuciones nomina-
les, según categoría y profe-
sión, muy superiores al per-
sonal de otros sectores".

Sólo nivel III
El estudio analiza las retri-
buciones (importes brutos
anuales) de los facultativos

hospitalarios de nivel III,
que son el colectivo más nu-
meroso, y sus tres escalones
de carrera profesional (ad-
junto, senior y consultor),
incluyendo todos los con-
ceptos de retribución fija y
variable (vinculada a carrera
profesional y sistemas de
promoción en general y a la
dirección por objetivos o
DPO).

En las conclusiones se
destaca también que en esos
ocho años "los conceptos fi-
jos han evolucionado al mis-
mo ritmo que el IPC, garan-
tizando el poder adquisitivo
de la plantilla. Paralelamen-
te, el desarrollo de la carre-

ra, el conjunto de retribucio-
nes asociadas y, muy espe-
cialmente, la incorporación
para todos los grupos profe-
sionales de una retribución
variable ligada a objetivos y
un incremento de conceptos
salariales de carácter funcio-
nal, han permitido otro cre-
cimiento significativo por
encima de la inflación".

Otros datos relevantes del
estudio: el precio de la hora
de guardia ha subido de los
10,12 euros del 2000 a 24,45
y 27,62 del 2008 y, en el
mismo periodo, la retribu-
ción fija ha pasado de ser el
100 por cien del salario al
66,45 por ciento.

Juan José Sánchez Luque, en la redacción de DIARIO MÉDICO.
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CHAT ENCUENTRO CON SÁNCHEZ LUQUE

"Hay que hacer un plan para
evitar la auténtica fuga de
médicos en Andalucía"
❚ Redacción

"Como presidente de un
colegio de médicos, crea
un enorme desánimo ver
cómo colegiados, funda-
mentalmente jóvenes, de-
ciden coger las maletas
porque no encuentran
condiciones idóneas para
ejercer en el lugar en el
que se han formado. Datos
aportados desde Portugal
hablan de cerca de 2.000
médicos españoles traba-
jando en el país luso. Hay
que hacer un plan con me-
didas concretas para evitar
la auténtica fuga de profe-
sionales que se produce en
Andalucía". Así de tajante
se ha mostrado el presi-
dente del Consejo Andaluz
de Colegios de Médicos,
Juan José Sánchez Luque,
durante su intervención
en un encuentro digital
con los lectores de Diario-
medico.com. Justo unos dí-
as después de la presenta-
ción del mapa demográfi-
co andaluz (ver DM del 17-
III-2009), el dirigente de
la corporación autonómica
ha vuelto a insistir en la
necesidad de "fidelizar al
médico andaluz con con-
tratos estables, convocato-
rias ágiles de ofertas públi-
cas de empleo y respaldan-
do especialmente a los jó-
venes profesionales" para
frenar el desencanto y sus
consecuencias sobre el dé-
ficit de personal.

Entre otras medidas ur-
gentes para mejorar las
condiciones laborales del
galeno, Sánchez Luque ha
recordado la oportunidad
de incluir a un técnico au-
xiliar en las consultas fren-
te a la burocratización del
acto médico. Además, ha
hecho un llamamiento pa-
ra reducir las agresiones

contra facultativos incul-
cando a los pacientes "que
tienen derechos, pero tam-
bién deberes". En este sen-
tido, ha anunciado que el
Consejo Andaluz va a po-
ner en marcha un observa-
torio sobre estos episodios
de violencia, además de
tratar la cuestión en una
reunión monográfica de la
Mesa Andaluza de la Pro-
fesión.

Peso andaluz en la OMC
Con respecto a la Organi-
zación Médica Colegial, el
también presidente de la
corporación malagueña ha
destacado que Andalucía
seguirá teniendo su peso
específico en el Consejo a
pesar de la marcha de Isa-
cio Siguero, que dejará la
Presidencia el 18 de abril,
y Jesús Aguirre, ex vicepre-
sidente. Igualmente ha
subrayado que los órganos
colegiales regionales re-
quieren una mayor aporta-
ción económica por parte
del Consejo General.

Crea un enorme
desánimo ver cómo
colegiados jóvenes
deciden marcharse

porque no encuentran
aquí condiciones
laborales idóneas

La voz de Andalucía
va a estar muy

presente en la OMC
en estos años,

independientemente
de quiénes formen la

PermanenteSin contar atención
continuada, la

retribución ha subido
casi un 70% y, al

mismo tiempo, se ha
reducido la jornada

anual un 2,6%

La UCH asegura que las
retribuciones nominales

en los centros
concertados, según

categoría y profesión,
son superiores a las de

otros sectores

El precio de la hora de
guardia ha aumentado
de 10,12 euros en 2000

a 24,45 y 27,62 en
2008, y la retribución
fija supone ahora el
66,45% del salario

MAYOR ESFUERZO PRESUPUESTARIO TRAS LA HUELGA DEL 2006

La consejería calcula un aumento medio
de 10.743ebrutos entre 2003 y 2008
❚ C.F. Barcelona

El Departamento de Salud
de la Generalitat calcula, en
la memoria del balance de
los cinco primeros años del
Gobierno tripartito (PSC,
ERC e IC-V), que la retribu-
ción anual media bruta de
los médicos de la Red Hos-
pitalaria de Utilización Pú-
blica (XHUP) de Cataluña
subió de los 35.501 euros en
2003 (último año del Go-
bierno de Jordi Pujol, de
CiU) a 46.244,14 en 2008;
es decir, 10.743 euros más.

Mientras, en el Instituto

Catalán de la Salud (ICS)se
pasó en el mismo periodo
de 34.237 a 44.405,64 euros
(10.168,64 euros más).

1.377 millones de euros
En los dos casos el esfuerzo
presupuestario más impor-
tante en materia salarial se
produjo a raíz de los acuer-
dos para la salida de la huel-
ga de médicos de la prima-
vera de 2006. Los pactos re-
tributivos derivados de la
movilización masiva supu-
sieron 930 millones de eu-
ros extra para las plantillas

de los centros concertados
entre 2006 y 2009, y 447
para las del ICS; en total,
1.377 euros.

Sumando las mejoras de
los profesionales de centros
sociosanitarios y de salud
mental y del transporte sa-
nitario, el aumento presu-
puestario total para mejorar
salarios en la sanidad públi-
ca catalana habrá sido de
1.658,6 millones de euros en
cuatro años. El 35,79 por
ciento del incremento pre-
supuestario de 2009 se des-
tina a este fin.
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más para incrementar
el intercambio de ideas".
Es posible que estos en-
cuentros "tengan lugar
en la presente y la si-
guiente semana, pero el
tiempo que tardemos
en alcanzar el consenso
sobre el área única a
partir de ahora no de-
penderá de nosotros, si-
no de las sociedades,
pues han surgido cier-
tos desencuentros entre
ellas".

Sánchez ha hecho re-
ferencia en este sentido
a un documento pre-
sentado por la Sociedad
Española de Médicos
Generales y de Familia
(SEMG) en relación
con la elección, el per-
fil, las labores y las
exenciones asistenciales de
los directores de centro. Se
trata de un texto "elaborado
únicamente por la SEMG"
que Francisco Sáez, presi-
dente de la delegación ma-
drileña de la sociedad, ha
descrito como una propues-
ta "de 18 páginas con la que
pretendemos incluir en el
decreto las cuestiones que
realmente interesan a los
médicos".

drid, para quien "se ha
estancado el intercam-
bio de impresiones tras
la vía hacia el consenso
abierta en el anterior
encuentro".

Mucho que decir
En los mismos términos
se ha expresado Paulino
Cubero, presidente de
la Sociedad Madrileña
de Medicina Familiar y
Comunitaria, que tam-
bién ha pedido más pro-
fundidad en el análisis
del área única y la libre
elección de especialista,
"pues son decisiones de
gran relevancia para el
futuro de la sanidad
madrileña en las que te-
nemos mucho que de-
cir para que los centros

tengan más capacidad de
decisión".

Los participantes en la re-
unión no han fijado una fe-
cha para hacer efectivo el
acuerdo, aunque "sí hemos
manifestado nuestra volun-
tad de superar juntos los es-
collos con más voluntad de
trabajo y con el intercambio
de correos electrónicos para
avanzar con un ritmo ma-
yor", ha concluido Sánchez.

Ante esta proposición, la
consejería se ha comprome-
tido, según Sáez, "a incorpo-
rar como mucho dos o tres
ideas en el decreto, porque
dicen que toda la propuesta
no tiene cabida". Esta posibi-
lidad se definirá en una con-
trapropuesta "que Sánchez
planteará en el siguiente en-
cuentro", aunque esta pro-
mesa no ha satisfecho al
presidente de SEMG-Ma-

CATALUÑA REACCIONA AL INFORME DE LA SINDICATURA DE CUENTAS

El tripartito se compromete a renovar
los cargos de la empresa pública SEM
❚ C.F. Barcelona

El pleno del Parlamento de
Cataluña ha probado por
unanimidad una moción del
grupo de Convergencia y
Unión (CiU) para la rees-
tructuración y renovación
de los cargos de gerente y
del consejo de administra-
ción de la empresa pública
adscrita al Servicio Catalán
de la Salud (CatSalut) Siste-
ma de Emergencias Médicas
(SEM), después de las irre-
gularidades destapadas en
un informe de la Sindicatu-
ra de Cuentas (ver DM de 3
y 6-III-2009).

La moción reza así: "De
acuerdo con las conclusio-
nes recogidas en el Informe
22/2008 de la Sindicatura
de Cuentas, referente a la
gestión del SEM, se insta al
Gobierno a tomar las medi-
das necesarias de reestruc-

turación para consolidar la
nueva etapa del SEM, apli-
cando una cultura de ges-
tión adecuada al marco nor-
mativo y financiero vigente,
y a continuar impulsando el
nuevo modelo de transporte
sanitario de Cataluña". Los
votos a favor de los diputa-
dos de PSC, ERC e IC-V, que
son los partidos que forman
el Gobierno tripartito de la
Generalitat, garantizan su
cumplimiento.

El diputado portavoz de
sanidad de CiU, que la ha
defendido, Francesc Sancho,
ha dicho que la moción su-
pone "el reconocimiento,
por parte del tripartito, de
las irregularidades en el
SEM. Además, el hecho de
que el tripartito se haya
comprometido en el Parla-
mento a renovar los cargos
del SEM, entre ellos el de

gerente y los del consejo de
administración, es una
asunción de responsabilida-
des que era imprescindible".
Para Sancho, "si detectamos
irregularidades y están de-
mostradas es evidente que
se tienen que asumir res-
ponsabilidades políticas i
tiene que haber una acción
del Departamento para erra-
dicar las irregularidades".

El informe de la Sindica-
tura de Cuentas sobre el
SEM, en el que se recogen
varios tipos de irregularida-
des (entre ellas algunas tipi-
ficadas como posible infrac-
ción jurídica de carácter gra-
ve), es relativo al año 2006.
La consejera de Salud, Mari-
na Geli, informó en el Parla-
mento que ya había subsa-
nado los posibles errores en
2007, aunque sin dar deta-
lles.

TRAS EL RECHAZO A LA ULTIMA PROPUESTA DE FINANCIACIÓN DE SOLBES

Economía y Salud vuelven a convocar a
los miembros de la 'Comisión Vilardell'
❚ C.F. Barcelona

Los consejeros catalanes de
Salud, Marina Geli, y Eco-
nomía, Antoni Castells,
acompañados de sus respec-
tivos secretarios generales,
Marta Segura y Martí Carni-
cer, se han reunido con
miembros del grupo de ex-
pertos para la racionaliza-
ción y la financiación del
gasto sanitario para hacer
balance de los cuatro años
que han pasado desde que
entregaron su informe de
recomendaciones al Gobier-
no de la Generalitat, en fe-
brero de 2005.

La reunión, según ha in-
formado Economía, ha ser-
vicio para constatar la vigen-
cia de la labor de esa comi-
sión, que preside el internis-
ta Miquel Vilardell, y para
fijar nuevos objetivos en los
que se trabajará durante los

próximos meses.
El encuentro se ha cele-

brado pocas horas después
de rechazar el Gobierno que
preside José Montilla la últi-
ma propuesta del ministro
de Economía, Pedro Solbes,
en la negociación para la
aplicación del nuevo Estatu-
to de Autonomía de Catalu-
ña, que supone una mejora
de 1.200 millones de euros
el primer año, 1.400 el se-
gundo y 2.000, como tope
máximo, a partir del tercero.
Montilla reclama un 70 por
ciento más, y no tiene in-
conveniente en seguir nego-
ciando, aunque el plazo para
cerrar un acuerdo expiró el
día 9 de agosto de 2008.

Hay que recordar que
1.200 millones es lo que el
Gobierno central le acaba de
conceder a Andalucía para
saldar su deuda histórica.

Por otro lado, la reunión
con miembros de la Comi-
sión Vilardell, que se consti-
tuyó en julio de 2004 y eva-
luó durante seis meses el sis-
tema sanitario catalán para
analizar su salud financiera
y proponer medidas para au-
mentar los recursos disponi-
bles y mejorar la eficiencia y
la organización, es vista co-
mo una muestra de la preo-
cupación de los departa-
mentos de Economía y Sa-
lud por las arcas de la sani-
dad pública catalana para es-
te mismo año.

A la reunión han asistido
Vilardell, Anna Cabré,
Eduardo Jaurrieta, Joan Ra-
mon Laporte, Guillem Ló-
pez Casasnovas, Santiago
Marimón, Gabriel Masfu-
rroll, Vicenç Navarro, Adolf
Todó, Josep Maria Via i Joan
Viñas.

PAIS VASCO LOS POPULARES LO VEN CLAVE

El sistema sanitario será
fundamental en el posible
pacto entre el PSOE y el PP
❚ J. M. J.

El PNV y el PSOE han ini-
ciado rondas de contactos
para pactar con otros par-
tidos y gobernar en el País
Vasco. Aunque de momen-
to no hay resultados defi-
nitivos de estas negocia-
ciones, parece que la alian-
za más probable es la de
los socialistas con el Parti-
do Popular. Los nacionalis-
tas consideran que se trata
de un acercamiento contra
natura y los populares no
tienen intención de ven-
der barato su apoyo.

Entre las condiciones
que el PP pondrá sobre la
mesa para asociarse con el
PSOE destaca la mejora
del sistema sanitario, "que
se ha deteriorado mucho
en los últimos años y que
requiere un aumento con-
siderable de los recursos
en esta legislatura" según
Laura Garrido, portavoz
popular de Sanidad en el
mandato anterior.

Garrido considera que
"la sanidad es un área prio-
ritaria que necesita una in-
versión mayor en infraes-
truturas y en la mejora de
las condiciones de los pro-
fesionales". Sólo así, a su
parecer, "estaremos en
condiciones de mejorar la
calidad de la asistencia y
de recuperar el liderazgo
en el Sistema Nacional de
Salud".

Esta situación se produ-
ce después de que el pasa-
do 1 de marzo el PNV ob-
tuviese en las elecciones
autonómicas 30 de los 75
escaños que componen el
Parlamento de la comuni-
dad autónoma. Fue la fuer-
za política más votada,
aunque el apoyo que le
brindaron los ciudadanos
puede resultar insuficiente
para gobernar si el PSOE,
con 25 escaños, alcanza un
acuerdo con el PP, con 13,
lo que daría la llave de la
presidencia del Gobierno
de la comunidad a Patxi
López (ver DM del 9-II-
2009).

Pérdida de escaño
Con independencia de la
resolución final de este en-
tramado político, el PP no
podrá contar con Juana
Iturmendi para defender
sus propuestas en materia
de Sanidad (ver DM del
11-II-2009). Uno de los
dos escaños perdidos por
los populares en los comi-
cios fue el del quinto dipu-
tado por Vizcaya, lugar
que precisamente ocupaba
Iturmendi en la lista. Su
relevo natural es Garrido
aunque, a su juicio, "las ne-
gociaciones se están lle-
vando con mucha discre-
ción y hasta que conclu-
yan no sabemos lo que su-
cederá".

❚ José Mª Juárez

Como adelantó Diariomedi-
co.com, Ana Sánchez, vice-
consejera de Asistencia Sa-
nitaria de la Comunidad de
Madrid, se ha reunido por
primera vez con la Comi-
sión Científico-Técnica de
Atención Primaria después
de que las sociedades cientí-
ficas presentaran un mani-
fiesto conjunto en contra de
la instauración del área úni-
ca en la autonomía (ver DM
del 5-III-2009).

El encuentro, anunciado
hace una semana por DIARIO

MÉDICO (ver DM del 16-III-
2009), pretendía lograr un
acercamiento de posturas
entre la Consejería de Sani-
dad y los profesionales, es-
pecialmente en lo relaciona-
do con las funciones de los
directores de centro y la
nueva estructura del Servi-
cio Madrileño de Salud,
aunque, según Sánchez, "to-
davía tenemos mucho traba-
jo por hacer".

La viceconsejera ha seña-
lado que la reunión ha servi-
do para "aclarar cuestiones
que no se habían compren-
dido del todo" y que las rela-
ciones deberán prolongarse
"al menos en dos sesiones

MADRID PRIMERA REUNIÓN TRAS EL MANIFIESTO DE LAS SOCIEDADES EN CONTRA DEL PROYECTO

La Consejería de Sanidad de Madrid y la Comi-
sión Científico-Técnica de Primaria se han reu-
nido tras el manifiesto de las sociedades en

contra del área única. La Administración consi-
dera positivo el encuentro, pero los profesiona-
les creen que la relación se ha estancado.

➔

Sanidad y primaria siguen sin
entenderse sobre el área única

Ana Sánchez, viceconsejera de Sanidad.
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SANIDAD

La madre de una afectada por la vacuna del VPH
denuncia la falta de información de Sanidad
M_A.DE[D- La madre de la niña de 15 años que se encuentra
ingresada tras sufrir reacciones adversas a la vacuna del Virus del
Papiloma Humano en el Hospital Cl(nico de Valencia,denunció la falta
de información de los expertos encargados de examinar a las dos
niñas afectadas. La mujer añadi6 que ie parecía (<inmoral» que el
Ministerio de Sanidad no asumiese su responsabilidad ya que su
función es la de <(velar por la salud de los ciudadanos>>.
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1 entre 18
BIOPSIA. Para confirmar
si se trata o no de un cán-
cer de mama, se extraen
células y se analizan en
el laboratorio.

OTRAS TÉCNICAS DE
IMAGEN. Ecografía o
resonancia magnética
permiten descartar
muchos casos sospe-
chosos de cáncer.

MAMOGRAFÍA. Recomen-
dada al menos una vez
cada dos años a mujeres
mayores de 50. Algunos
médicos la aconsejan a
edades más tempranas.

JOSEP CORBELLA
Barcelona

El intervalo que transcurre entre
el día que una mujer se somete a
una mamografía y, si el resultado
es dudoso, el día que se comple-
tan las pruebas para confirmar o
descartar si tiene cáncer se ha re-
ducido a menos de una semana.
Este avance ha sido posible gra-
cias a las mejoras en la detección
precoz que se han introducido en
los últimos cinco años.
“Undiagnóstico rápidodel cán-

cer de mama es deseable por dos
motivos”, destaca Pere Barri, di-
rector del departamento de obste-
tricia, ginecología y reproduc-
ción de USP Institut Universitari
Dexeus. “Si al final se confirma
que la paciente tiene cáncer, per-
mite iniciar antes el tratamiento.
Y aunque no lo tenga, que es lo
más habitual, acorta el periodo
de ansiedad por el que pasanmu-
chas mujeres mientras dura el
proceso de diagnóstico”.
En el Institut Dexeus, el diag-

nóstico rápido del cáncer de ma-
ma se enmarca en “unanuevama-
nera de entender la medicina”,
destaca Barri. Si hasta hace poco,
gran parte de la actividad en las
unidades de salud de la mujer de
Dexeus consistía en tratar enfer-
medades, ahora la actividad se
orienta a la prevención y detec-
ción precoz. “Nuestro objetivo es
evitar que aparezcan enfermeda-
des y, si aparecen, llegar antes de
que causen síntomas”, añade Ba-
rri. Esta filosofía se aplica no sólo
al cáncer de mama sino también
a otras enfermedades que afec-
tan a la salud femenina.

La realización de pruebas para
diagnosticar el cáncer de mama
en un plazo inferior a una sema-
na se ofrece también en otros cen-
tros privados de Barcelona como
el Instituto Oncológico Baselga
del hospital Quirón o la clínica
Teknon. En la sanidad pública,
también “es posible un diagnósti-
co en un plazo de una semana en
algunos hospitales cuando hay
una sospecha clara de cáncer”, in-
forma JosepM. Borràs, responsa-
ble del Pla Director d'Oncologia
del Departament de Salut.
Pero estos casos son minorita-

rios ya que, según recordó Bo-
rràs, de cada 18 mujeres que re-
quieren exploraciones adiciona-
les tras unamamografía, sólo una
acaba con un diagnóstico de cán-
cer. “La gran mayoría de las alte-
raciones que se detectan en una
mamografía, y que requieren ha-
cer más pruebas, son benignas”,
señaló Borràs.
Cuando se confirma un diag-

nóstico de cáncer, el tiempo me-
dio entre la primera mamografía
y el inicio del tratamiento en la
sanidad pública catalana es de 31
días. Ese plazo es “mucho más
corto que lo que teníamos hace
diez años” y ha sido posible gra-
cias a la implantación de un pro-
grama de diagnóstico rápido de
cáncer de mama desde el 2005.
También la sanidad privada ha
acortado los plazos por mejoras

organizativas y avances en las téc-
nicas de diagnóstico precoz.
“Si el resultado de una mamo-

grafía requiere hacer más explo-
raciones, el mismo día hacemos
una ecografía de la mama y tene-
mos la posibilidad de hacer una
punción y extraer células para
analizar si son tumorales”, expli-
caMaria Àngela Pascual, directo-
ra de I+D de ginecología de De-
xeus. “Hace cinco o diez años, las
pacientes tenían que volver en
días distintos para hacer explora-
ciones que hoy concentramos en
un solo día”, añade Barri.
La mejora en las técnicas de

diagnóstico, además, permiten
hallar tumores pequeños que ha-
ce unos años no se detectaban, di-
ce Borràs, lo cual ha permitido
que un porcentaje cada vez ma-
yor de cánceres demama se trate
con éxito.c

UN DATO TRANQUILIZADOR

Imágenes de alta precisión. Una mujer se somete a una mamografía digital que ofrece una
alta resolución con dosis mínimas de radiación en el Institut Dexeus de Barcelona

De cada 18 mujeres con ma-
mografías anómalas que
obligan a hacer más explora-
ciones, sólo una tiene cán-
cer de mama.

ÀLEX GARCIA

EXPLORACIÓN FÍSICA.
Palpar las mamas
permite a la mujer
detectar si le han
aparecido bultos
anómalos.

Cómo se detecta

La detección de
tumores cada vez más
pequeños ha elevado
el número de cánceres
que se tratan con éxito

Detección rápidade infertilidad
]La estrategia del Institut
Dexeus de concentrar prue-
bas médicas en un día para
acelerar el diagnóstico y
ahorrar molestias a los pa-
cientes se aplica también a
la infertilidad, informa Pere
Barri. “El 50% de las pare-
jas que atendemos por pro-
blemas de fertilidad ha sido
tratado en otros centros.

Suelen tener una situación
emocional difícil y en mu-
chos casos una edad en la
que no pueden perder más
tiempo. Tenemos un progra-
ma de actuación rápida que
permite un diagnóstico com-
pleto de infertilidad en 48
horas, a menos que se deba
hacer algún test genético,
que puede tardar 15 días”.

Eldiagnósticodecáncerdemama
sereduceamenosdeunasemana
Lasmejoras en la detección permiten acelerar el inicio de los tratamientos
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lenguaje natural, algo en lo 
que todos trabajan pero que, 
de momento, nadie ha conse-
guido de forma completa. 

La compañía española Iso-
co trabaja con un buscador se-
mántico llamado Naveganza 
que ya se aplica en entornos ce-
rrados. Su director de innova-
ción, Jesús Contreras, sostiene 
que, aunque existe la visión de 
que en Internet se pueden crear 
pequeñas islas interconecta-
das que se entiendan entre sí, a 
día de hoy esta visión sólo pue-
de aplicarse plenamente en un 
ambiente controlado. “Nave-
ganza funciona ya en la admi-
nistración pública o dentro de 
las compañías, pero dar el sal-
to a la Web es muy difícil”, afir-
ma, y sigue: “Con un poco de se-
mántica ya se consigue ir muy 
lejos”, parafraseando al investi-
gador de inteligencia artificial y 
web semántica James Hendler.

Fórmulas alternativas

El vicepresidente europeo de 
investigación de Yahoo, Ri-
cardo Baeza, argumenta que, 
aunque todas las compañías 
trabajan para aplicar la semán-
tica en sus buscadores, por el 
momento es imposible conse-
guir uno en el que se aplique 
plenamente. “Estaríamos ha-
blando de la construcción de 
una inteligencia artificial per-
fecta, y es algo que no se ha lo-
grado. En investigación hay 
que ser muy cuidadosos antes 
de afirmar algo así”, añade.

Baeza destaca que una de 
las fórmulas en las que está tra-
bajando Yahoo para recupe-
rar cuota de mercado es el em-
pleo de tecnologías diferencia-
das. En este sentido, Correla-
tor (sólo en inglés) es un proto-
tipo experimental de buscador 
centrado en la Wikipedia que 
muestra los resultados creando 
una página con los distintos ex-
tractos encontrados en la enci-
clopedia on-line. También rea-
liza búsquedas de fechas y lu-
gares, con una web que incluye 
líneas de tiempo y mapas. 

Correlator no es la única tec-
nología avanzada sobre la que 
trabaja el departamento de in-
vestigación de Yahoo. Con ser-
vicios de búsqueda abiertos a 
terceros como Boss, la compa-
ñía logró alcanzar más de diez 
millones de peticiones diarias 
a finales del año pasado según 
sus propias cifras. 

¿Y qué hace Google mientras 
tanto? Fuentes de la compañía 
aseguran que su algoritmo de 
búsqueda está en constante 
evolución, aunque sin cam-
bios drásticos. En cuanto a las 
búsquedas semánticas, Goo- 
gle indica que no están prepa-
rando nada específico, aunque 
los medios especializados sos-
tienen que se trata de un plato 
demasiado suculento para que 
la compañía lo deje pasar. D

funcionamiento  
de ‘correlator’
http://correlator.sandbox.yahoo.net
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Más información

realizando pruebas de forma 
interna con Kumo, un nuevo 
servicio de búsqueda que pa-
rece llamado a sustituir al ac-
tual Live Search.

Kumo, cuya existencia se co-
noció tras una filtración, supo-
ne un cambio en la tecnología 
que se emplea actualmente en 
la búsqueda de Microsoft, aña-
diéndole un componente se-
mántico. Las búsquedas semán-
ticas establecen relaciones en-
tre conceptos, más allá de la for-
ma sintáctica de las palabras. Es 
la única manera de que si el in-
ternauta escribe, por ejemplo, 
la frase “amigos de Picasso en 
París”, el buscador interprete 
exactamente eso y no muestre 
un batiburrillo de páginas que 
incluyen los tres conceptos.

“La mayoría de las funcio-
nes que se están probando 
no llegarán al mercado espa-
ñol hasta 2010”, matiza el jefe 
de producto de la División de 
consumo de Microsoft Ibérica, 
Juan Antonio Roncero. Pero 
Microsoft no es la única que es-
tá investigando las búsquedas 
más allá de la sintáctica. El físi-
co Stephen Wolfram, creador 
del sistema de computación 
simbólica Mathematica, consi-
dera que los actuales sistemas 
tienen mucho que mejorar. 

Wolfram ha anunciado que 
en mayo lanzará Wolfram Al-
pha, un buscador inteligente 
que por el momento sólo han 
visto unos pocos y que prome-
te respuestas exactas a partir 
de preguntas planteadas en 

la web de los datos

Análisis

Se cumplen 20 años des-
de que el actual director del 
World Wide Web Consortium 
(W3C), Tim Berners-Lee, pre-
sentase el primer borrador so-
bre Internet. Durante estos 
años se ha publicado una in-
calculable cantidad de infor-
mación, hecho que ha llevado 
a los buscadores a ocupar un 
puesto de gran relevancia pa-
ra la indexación de datos en la 
Web. No obstante, estos siem-
pre han presentado un proble-
ma de eficacia debido a la am-
bigüedad del lenguaje natu-
ral, presente en los sitios web y 
utilizado por los usuarios en la 
búsqueda de información. 

Los motores de búsqueda 
tradicionales se basan en co-
incidencias sintácticas de pa-
labras incluidas en los docu-
mentos y, aunque ofrezcan al-
goritmos optimizados y me-
joras de uso, es complica-
do obtener resultados conci-
sos y adecuados que eviten la  
frustración del usuario. 

Esta limitación se solventa 
con la evolución que está ex-
perimentando la Web, que no 
sólo está compuesta por docu-
mentos destinados a las perso-
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martín álvarez espinar

nas sino que además inclu-
ye datos que pueden inter-
pretar las máquinas, tenien-
do en cuenta los conceptos 
de la información represen-
tada (persona, organiza-
ción, localización, etc.) y las  
relaciones establecidas entre 
estos conceptos.

A través de nuevos están-
dares, Internet está crecien-
do hacia la denominada Web 
semántica, una gran base de 
datos global. Si a esto le uni-
mos los nuevos mecanismos 
de acceso mediante disposi-
tivos móviles, los cuales ofre-
cen funcionalidades para de-
terminar el contexto en el que 
se encuentra el usuario (su 
posición, características del 
terminal, etc.), las consultas 
se enriquecen más allá de las 
palabras que las componen.

Las aplicaciones web, y los 
buscadores en concreto, pue-
den y deben hacer uso de las 
posibilidades de la composi-
ción de recursos adecuados 
a la naturaleza de la búsque-
da y a las preferencias de los 
usuarios para mostrar un re-
sultado más completo, pre-
ciso y adecuado que el que 
se obtiene a través de la  
búsqueda simple. 

* RESPoNSABLE DE LA oFICINA  

ESPAñoLA DE LA W3C

La recomendación como 
fórmula alternativa

El fundador de la 
Wikipedia, Jimmy Wales, 
está convencido de que 
el ser humano siempre 
puede, con su partici-
pación, colaborar para 
ofrecer mejores resulta-
dos que una máquina, por 
muy perfeccionada que es-
té. Hace más de un año, Wales 
lanzó Wikia Search, un bus-
cador con algoritmo de códi-
go abierto (en contraposición 
a los de Google o Microsoft) 
cuya mayor baza consiste en 
su comunidad de usuarios,  
que puede filtrar, votar y edi-
tar los resultados. 

Esta peculiar interpretación 
de las búsquedas semánticas 
ha llevado a que Wikia Search 
no ofrezca el número de resul-
tados que sí indexan sus riva-
les, aunque tampoco es su in-
tención competir en ese sen-
tido. Con una base de datos 
muy mejorada desde su lan-
zamiento, Wikia Search cuen-
ta ya con un catálogo más que 
suficiente para que los usua-
rios realicen sus aportaciones. 
Es otro de los puntos en los que 
Wales quiere desmarcarse de 
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su competencia: que la po-
sición de los resultados sea 
transparente.

El hecho de que Wikia Search  
no aparezca representado con 
un porcentaje llamativo en los 
ranking de buscadores repre-
senta, para algunos, que In-
ternet es una red más conser-
vadora de lo que se pudiera es-
perar de ella; que una vez que 
existe el hábito de visitar los 
buscadores tradicionales los 
usuarios son reticentes a cam-
biar sus costumbres. Los más 
positivos, en cambio, conside-
ran Wikia Search un espejo de 
la Wikipedia que, con la con-
tribución de los usuarios, ha 
logrado convertirse en una re-
ferencia en la Red. D

Wikia Search.

800
millones de personas

Unos 800 millones de internautas 
utilizaron Google para realizar sus 
búsquedas durante 2008. 

550.000
millones de documentos

Según cálculos de la Universidad 
de Berkeley, más de medio millón 
de documentos no estaban 
indexados por ningún buscador 
en 2000. Estos archivos forman 
parte de la ‘Internet profunda’, 
contenidos a los que se accede 
con dificultad porque no son 
recogidos por los buscadores. Los 
expertos sostienen que el motor 
se ha mejorado, pero también 
ha aumentado la cantidad de 
contenidos que se suben a la Red.

79
millones de euros

Microsoft pagó casi 80 millones 
para adquirir la compañía 
Powerset, especializada en 
búsquedas semánticas.

>

>

>

CifRas

la puerta de entrada 
a los contenidos

Desfibriladores  
en lugares públicos
El Gobierno regula 
la instalación de 
máquinas contra 
problemas cardiacos

El Gobierno ha aproba-
do un Real Decreto que regu-
la el uso de los desfibrilado-
res semiautomáticos externos 
fuera de hospitales. Estas má-
quinas serán instaladas en lu-
gares públicos muy frecuen-
tados como estadios de fút-
bol o estaciones de transporte  
público. El objetivo es que es-
tén lo más cerca posible de las 
personas afectadas por un pro-
blema cardiaco.

Según el Ministerio de Sa-
nidad, se estima que cada año 
se producen en España más 
de 24.500 paradas cardíacas 
extrahospitalarias. La fibrila-
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Un desfibrilador en el Bernabéu. Ángel navarrete

ción ventricular es la respon-
sable inicial de hasta un 85% 
de ellas y la experiencia cien-
tífica ha demostrado que la 
efectividad de la desfibrila-
ción temprana en la recupe-
ración de un ritmo cardíaco 
eficaz es del 90% cuando es 
posible efectuarla en el pri-
mer minuto de evolución.

Además, cada año, 68.500 
pacientes sufren un infarto 
agudo de miocardio en Es-
paña. De ellos, aproximada-
mente un 30% fallece an-
tes de ser atendido en un  
hospital. 

El decreto del Gobierno in-
dica que las máquinas debe-
rán estar colocadas en sitios 
accesibles y señalizadas de 
una manera adecuada. Ade-
más, se instruirá al personal 
no sanitario que trabaje en las 
instalaciones donde se colo-
quen los desfibriladores para 
que sepan cómo utilizarlos. D

estambul // El V Foro Mundial 
del Agua celebrado en Estam-
bul se ha clausurado sin que 
los 190 países participantes 
hayan reconocido el agua co-
mo un derecho fundamental 
del hombre. Solo 19 países, 
entre los que se encuentra Es-
paña, han apoyado esta pro-
puesta. Sí se ha reconocido la 
necesidad de que exista una 
seguridad para el agua.

el agua no es un 
derecho fundamental

Cumbre

madRid // Un grupo interna-
cional de científicos ha iden-
tificado diez genes relaciona-
dos con la muerte súbita car-
diaca. Lo hizo estudiando su 
relación con la duración QT 
que mide el espacio de tiem-
po que necesita el corazón 
para contraerse. Un periodo 
demasiado largo o demasia-
do breve puede provocar se-
rios problemas cardiacos.

Diez genes unidos  
a la muerte súbita 

GenómiCa

madRid // La NASA proyecta 
enviar a Venus una flotilla de 
sondas automáticas incluyen-
do módulos de aterrizaje y glo-
bos aerostáticos, según la re-
vista Newscientist. El plan de 
la misión, que podría costar 
hasta 4.000 millones de dó-
lares, prevé el envío de una 
sonda orbital, dos globos y 
dos módulos de aterrizaje con  
vida útil reducida.

una flota de satélites 
para estudiar Venus

espaCio

baRCelona // Cientos de per-
sonas pertenecientes a más 
de 160 asociaciones se ma-
nifestaron ayer en Barcelo-
na contra la política ambien-
tal del Govern. Convocados 
por el grupo de Ecologistas 
de Catalunya, los participan-
tes mostraron pancartas con-
tra vertederos, cementeras, 
cultivos transgénicos o cen-
trales nucleares.

ecologistas contra  
la política del Govern

medio ambiente
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La tuberculosis
se hace más
resistente
en Europa

E. DE B., Madrid

Cada vez hay menos tubercu-
losis en Europa lo que es
bueno--, pero es más dificil
de tratar --lo que es muy
malo--. Los datos del centro
de Control de Enfermedades
de la UE (ECDC por sus siglas
en inglés) muestran que el
número de diagnósticos de es-
ta infección ha caido un 12%
desde 2003, hasta los 85.000
casos en 2007. Pero, a cam-
bio, uno de cada cinco de es-
tos casos se debe a cepas del
bacilo que no se pueden tra-
tar fácilmente con los medica-
mentos existentes.

De hecho, cuatro países de
la UE (Letonia, Estonia, Litua-
nia y Bulgaria) forman parte
de la lista de los más afecta-
dos por las variantes resisten-
tes de esta enfermedad de la
Organización Mundial de la
Salud, junto a otros fronteri-
zos (Bielorrusia, Rusia).

La enfermedad también
persiste en Europa occiden-
tal. En España la tasa de infec-
ciones se mantiene en 25 por
cada 100.000 habitantes, se-
gún el Centro Nacional de
Epidemiologia.
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Los estadios
y estaciones
tendrán
desfibriladores

EL PAÍS, Madrid

Los lugares que tengan gran
afluencia de público, desde
estadios a centros comercia-
les, pasando por estaciones y
aeropuertos, tendrán desfibri-
ladores semiautomáticos, se-
gún aprobó ayer el Consejo
de Ministros. Con el real de-
creto propuesto por el Minis-
terio de Sanidad se regula la
ubicación y uso de este mate-
rial fuera de un ámbito sani-
tario. El objetivo es que estén
más cerca de los posibles
afectados por un ataque car-
diaco.

Se calcula que cada año se
producen en España más de
24.500 paradas eardiaeas ex-
trahospitalarias. Atenderlas
lo antes posible es clave para
la supervivencia de los afecta-
dos. Por eso estas máquinas
deberán estar señalizadas,
acompañadas de sus instruc-
ciones y disponibles en los si-
tios por los que pase mucha
gente. Además, se instruirá
al personal no sanitario que
trabaje en estos lugares para
que los usen. Los aparatos
emitirán una alerta automáti-
ca a los servicios sanitarios.
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❚ Carmen Fernández Barcelona

Los usuarios han puntuado
con un 7,31 sobre diez su sa-
tisfacción general con los
servicios de urgencias hospi-
talarios de Cataluña en la úl-
tima encuesta específica que
ha realizado el Servicio Ca-
talán de la Salud (CatSalut),
que dirige Josep Maria Saba-
té.

Esa nota final es ligera-
mente superior a la puntua-
ción global de los usuarios
reflejada en la encuesta an-
terior (7,25), pero también
hay que tener en cuenta que
si en 2006 el 82,20 por
ciento de los consultados
respondió favorablemente a
la pregunta de si tiene in-
tención de volver al mismo
centro, en 2008 lo ha hecho
el 80,20 por ciento; es decir,
un dos por ciento menos.

Esa conclusión se comple-
menta analizando los aspec-
tos concretos que parecen
haber empeorado un poco
en los dos años que separan
los dos estudios: tiempo to-
tal en urgencias, tiempo de
dedicación del médico y
sensación de estar en bue-
nas manos.

Los aspectos mejor valora-
dos en 2008 (cuestiones con
un porcentaje de usuarios
satisfechos superior al 90
por ciento) son los relacio-
nados con el hecho de no
recibir información contra-
dictoria de los diferentes
profesionales que atienden y
la adecuación de sus expli-
caciones a las necesidades
de los pacientes (incluyendo
la información relativa al
motivo de ingreso).

El trato personal de los
profesionales ha recibido
muy buena valoración pero
varía entre colectivos: los
médicos satisfacen al 89,4

CATALUÑA AUNQUE BAJA UN POCO EL PORCENTAJE DE LOS QUE VOLVERÍAN AL MISMO CENTRO

La última encuesta entre los usuarios de los
servicios de urgencias hospitalarios de Catalu-
ña revela un ligero aumento de la satisfacción

global pero también un pequeño descenso de los
pacientes dispuestos a demandar atención en el
mismo centro. Algunos ítems van a la baja.

➔

Los usuarios dan un notable
a las urgencias hospitalarias

El director del Servicio Catalán de la Salud, Josep Maria Sabaté.

El tiempo de espera
previo a la asistencia le

pareció muy largo al
21,6 por ciento y largo,

al 22,4 de los
encuestados

Se entrevistó por
teléfono a 5.381

usuarios mayores de 15
años atendidos en 53
servicios de urgencias

hospitalarios entre
enero y febrero de

2008

por ciento de los encuesta-
dos; las enfermeras, al 90,8
por ciento, y los celadores o
camilleros, al 94,8 por cien-
to.

Los aspectos con valora-
ciones más bajas son la con-
sulta al paciente sobre la in-
formación que hay que dar a
la familia y todas las cuestio-
nes relacionadas con la es-
pera hasta ser atendidos (in-
formación sobre el tiempo
de espera, posibilidad de es-
tar acompañado) y el tiem-
po total en el servicio de ur-
gencias.

En la sala de espera
Hay que destacar estos dos
datos: sólo el 16,5 por ciento
de los encuestados se ha
mostrado satisfecho con la
información recibida sobre
la demora en la asistencia

mientras estaban en la sala
de espera y sólo el 15,6 por
ciento ha confirmado que
estando en ese espacio se
personó algún profesional
para vigilar cómo se encon-
traba.

Sobre el tiempo de espera
previo a la asistencia, al 21,6
por ciento le parece muy
largo y al 22,4 por ciento,
largo. La comodidad de las
salas de espera satisface a
poco más de la mitad de to-
dos los consultados, y a un
77,1 por ciento en el caso del
lugar de la asistencia.

Esta última encuesta se ha
realizado a 5.381 usuarios
mayores de 15 años (el 64
por ciento son mujeres y el
26,71 por ciento, mayores de
65 años) atendidos en 53
servicios de urgencias hospi-
talarios entre enero y febre-

ro de 2008 (registro de fac-
turación del CatSalut); en
cada centro se ha contado
con una muestra aleatoria
simple de como mínimo 97
pacientes.

Las entrevistas (el cuestio-
nario conserva los aspectos
más importantes del trabajo
que se realizó en 2006) han
sido telefónicas (a cargo del
servicio Sanidad Responde).

En cuanto a la asistencia
recibida, los usuarios en-
cuestados han contestado
mayoritariamente que les
resolvieron el motivo por el
cual habían acudido a ur-
gencias (81 por ciento), les
ayudaron a controlar el do-
lor (80,5 por ciento), les es-
cucharon para saber qué les
pasaba (84,7 por ciento), les
permitieron opinar sobre la
causa del malestar (84,3 por
ciento), respetaron su inti-
midad (89,9 por ciento) y
no les informaron de su caso
delante de todo el mundo
(79,7 por ciento).

Según figura en las con-
clusiones del trabajo, que ha
contado con el asesoramien-
to técnico del Centro de In-
vestigación en Economía de
la Salud de la Universidad
Pompeu Fabra de Barcelo-
na, cinco de los 28 ítems
analizados en la encuesta
presentan valor por encima
del 90 por ciento, que es un
estándar de excelencia fija-
do en todos los estudios de
satisfacción de otras lineas
de servicio; otros catorce
ítems se sitúan en la franja
de valores entre el 75 y el 90
por ciento, y nueve están
por debajo del estándar del
75 por ciento.

Comparando las encuestas de
satisfacción sobre la atención urgente
hospitalaria en Cataluña de 2006 y
2008 se observa un descenso del 5 por
ciento en el porcentaje de usuarios que
acuden a los centros de agudos como
primera opción porque los consideran
más fiables (bajan del 57,9 al 52,9 por
ciento). También destaca una bajada del
5,2 por ciento en el porcentaje de
pacientes que van a las urgencias
hospitalarias por propia iniciativa (bajan
del 73,6 al 68,4 por ciento).
No se sabe si en esta tendencia influyen

los centros de urgencias de atención
primaria (CUAP) que se están abriendo
en zonas urbanas de la comunidad
autónoma con el objeto de reducir la
presión asistencial en la atención
urgente hospitalaria, aunque la
consejera de Salud de la Generalitat,
Marina Geli, ha explicado a este diario
que está convencida de la buena marcha
de la experiencia (ver DM de 31-VII-
2008). Hasta ahora, allí donde se ha
abierto un CUAP se ha notado de
manera inmediata en el hospital de
referencia de la zona.

INFLUENCIA DE LOS CUAP

RESPALDARÁN PROYECTOS EN DESARROLLO

Merck Serono y Fast
Forward, juntos en EM
❚ Redacción

Merck Serono, división
farmacéutica del grupo
alemán Merck KGaA, ha
firmado un acuerdo de co-
laboración con Fast For-
ward, una filial de la So-
ciedad Nacional America-
na de Esclerosis Múltiple,
por el que evaluará y fi-
nanciará proyectos de in-
vestigación prometedores
relacionados con la citada
patología. Las propuestas
se desarrollarán conjunta-
mente por ambas entida-
des

Merck aportará una fi-
nanciación de 19 millones
de dólares para respaldar
proyectos en fases iniciales
de desarrollo clínico pro-
cedentes de compañías
biotecnológicas, investiga-
dores independientes e
instituciones académicas.

Para acelerar la investi-
gación y el desarrollo clíni-
co en EM el acuerdo tiene

alcance mundial y un pla-
zo inicial de dos años am-
pliables a otros tres.

■ Nombramiento
en Ipsen Pharma
La compa-
ñía Ipsen
Pharma ha
anunciado
el nombra-
miento de
Gloria Ta-
pias como
directora
de Relaciones Institucio-
nales.

Tapias se encargará de
gestionar los acuerdos co-
merciales locales, existen-
tes y potenciales, coordi-
nar las relaciones con las
comunidades autónomas,
y organizar seminarios y
eventos de la compañía.

Gloria Tapias lleva 16
años en Ipsen, donde ha
ocupado varios puestos
dentro de la organización.

ASTURIAS ACUERDO EN OFTALMOLOGÍA

Convenio entre universidad
y Fernández Vega para
fomentar la investigación
❚ DM Oviedo

La Fundación Fernández-
Vega ha firmado un conve-
nio marco con la Universi-
dad de Oviedo para impul-
sar la investigación básica
en oftalmología y poten-
ciar la actividad formativa
en dicha especialidad.

Con este acuerdo se pre-
tende favorecer el desarro-
llo de prácticas de estudios
y especialización en el Ins-
tituto Oftalmológico Fer-
nández Vega, al tiempo
que se han sentado las ba-
ses para la creación de una
cátedra de la visión y un
máster de la especialidad,
dependiente de la Univer-
sidad de Oviedo y que se
pretende que sea una refe-
rencia de primer nivel.

El presidente de la Fun-
dación, Luis Fernández
Vega, y el rector de la Uni-
versidad de Oviedo, Vicen-
te Gotor, coincidieron en
destacar las ventajas de di-
cho convenio para generar
sinergias por parte de am-
bas instituciones, de modo
que la fundación puede
beneficiarse de los recur-
sos de la universidad y ésta
de los profesionales y los
medios del Instituto Oftal-
mológico, que ya facilita

prácticas a los alumnos de
la universidad, fruto de un
convenio de colaboración
firmado en 1998.

El protocolo firmado
ahora contempla prácticas
clínicas de alumnos de la
Facultad de Medicina y de
posgraduados, médicos ge-
nerales, especialistas en
formación y oftalmólogos,
así como estancias clínicas
de alumnos, personal do-
cente y postgraduados de
universidades de otros paí-
ses.

Potenciar su actividad
investigadora es uno de los
objetivos con los que está
trabajando el Instituto Of-
talmológico Fernández Ve-
ga, que acumula ya una
notable experiencia en in-
vestigación clínica. Su reto
ahora es desarrollar tam-
bién investigación básica,
"que se realiza poco en
centros privados", ha indi-
cado Fernández Vega.

El Instituto Oftalmológi-
co Fernández-Vega está
acometiendo una nueva
fase de ampliación y preci-
samente pretende destinar
a investigación una planta
íntegra del tercer edificio
que se está levantando en
el complejo.

EMPRESAS

O.J.D.: 

E.G.M.: 

Fecha: 

Sección: 

Páginas: 

49327

No hay datos

20/03/2009

GESTION

18

Hospitals i Centres de Salut; Marina Geli



El Ayuntamiento de Barcelona
nombró ayer al comité ejecuti-
vo de su Consejo de Cultura, el
equivalente al Consejo de las
Artes catalán, que tendrá, en-
tre otras competencias, la de
informar sobre los equipamen-
tos culturales municipales y el
nombramiento de sus respon-
sables, y participar en las deci-
siones sobre las subvenciones
municipales. Los siete miem-
bros del comité son el profesor
de Teoría de la Literatura de
la UPF Antonio Monegal, la es-
critora Flàvia Company, el acti-
vista de la cultura popular Xa-
vier Cordomí, el crítico de arte
Daniel Giralt-Miracle, el direc-
tor de teatro Joan Ollé, la in-
vestigadora cultural Rosa Pe-
ra y la musicóloga Eva Vila.

Pietro Petrucci, portavoz de
multilingüismo de la Comi-
sión Europea, aseguró ayer a
la Agència Catalana de Notí-
cies que la intención de la fu-
tura ley del cine en catalán
de obligar a que se doblen o
subtitulen al catalán la mitad
de los estrenos “enriquecerá
la oferta lingüística y cultu-
ral”, por lo que las distribui-
doras y los exhibidores “ten-
drán que respetar la nueva
normativa”, y si lo precisan
pueden pedir las ayudas de la
Unión Europa para la subtitu-
lación, que es el sistema pre-
ferido por la CE. “Tener dispo-
nibilidad de una lengua más
me parece positivo, no sere-
mos nosotros quienes lo criti-
quemos”, añadió Petrucci.

POLÍTICA CULTURAL

Barcelona estrena
su propio Consejo
de Cultura

CINE

La CE ‘bendice’ la
futura ley del cine
de Cataluña

Hace varios años, en la Bienal
de Venecia que dirigió Harald
Szeemann en 1999, una de las
piezas era tan simple y hermosa
como las pompas de jabón. De
hecho, consistía en eso, pompas
de jabón que salían de un des-
vencijado almacén y se perdían
en las tranquilas aguas del Arse-
nale. Su autora era Pipilotti Rist
(Rheintal, Suiza, 1962), conocida
sobre todo como videoartista y
como música, que acaba de ga-
nar el segundo Premio Joan Mi-
ró (el primero fue para Olafur
Eliasson), que conceden las fun-
daciones Miró y Caixa Girona.

El premio, de caracter bienal
y dotado con 70.000 euros, se le
entregará el próximo 4 de mayo
en Barcelona y dentro de un año
podrá verse una exposición de
sus trabajos en la Fundación Mi-
ró y otra paralela en la Fontana
d’Or, el centro cultural de Caixa
Girona. “Dedico el premio a to-

das las personas que cuidan a
los otros de forma deseinteresa-
da, a todos los buenos maestros
y a toda la gente que sonríe a los
desconocidos en la calle y los tre-
nes”, dijo la artista, según la no-
ta de la organización, al conocer
la decisión del jurado. Éste esta-
ba integrado por Vicent Todolí,
director de la Tate Modern, Al-
fred Pacquement (Georges Pom-
pidou), Ida Gianelli (Azienda
Speciale Palaexpo), Poul Eirk To-

jner (Louisiana Museum of Mo-
dern Art), Rosa Maria Malet
(Fundación Miró) y Arcadi Cal-
zada (Caixa Girona).

Justifican su fallo con la capaci-
dad de sorpresa y provocación de
la obra de Rist en los últimos 20
años, “que nos adentran por paisa-
jes psíquicos y estéticos, al tiempo
que penetran en los estratos más
profundos de la conciencia perso-
nal y de la conciencia colectiva,
situándose a menudo a caballo en-

tre las dos de una manera potente
y a la vez elusiva”.

Efectivamente, la obra de
Rist sumerge al espectador en
todo tipo de paisajes, pero ade-
más lo hace de manera emotiva,
implicándole con imágenes casi
siempre hermosas y poéticas, co-
mo las proyecciones de jóvenes
desnudas flotando en un campo
de flores sobre el techo de la igle-
sia del San Stae en Venecia, que
finalmente fueron censuradas.

Sergi Belbel seguirá al frente
del Teatre Nacional de Cata-
lunya (TNC) cuatro años más.
El Consejo de Administración
del teatro le renovó ayer el
contrato como director artísti-
co del TNC hasta junio de
2013, tras hacer un balance po-
sitivo de las tres temporadas
que ha dirigido.

Belbel estaba ayer conten-
to, aunque le produce cierto
vértigo pensar que saldrá del
TNC —pues tiene claro que ya
no renovará más— justo cuan-
do cumpla 50 años. Como crea-
dor, se siente “algo constreñi-
do por el cargo”, que le resta
energías, dice, “sobre todo pa-
ra escribir”. Puntualiza sin em-
bargo que está cómodo, que
“en ningún sitio se trabaja con
tanta profesionalidad y tan
buen ambiente” como en el
TNC. Destaca que va a apostar
por la continuidad de lo que
ya funciona —la apuesta por la
calidad, el teatro de texto, la
mirada a otras disciplinas co-
mo la danza y el circo, la aten-
ción al teatro familiar— y que
el reto va a ser hacer crecer el
Proyecto T6, su “nineta dels
ulls”, el plan de ayuda a la nue-
va autoría catalana.

En ese sentido recuerda
que se ha creado una compa-
ñía estable de nueve actores,
la Compañía T6, “con la que
los autores sabrán para
quién escriben, una manera
de recuperar la esencia del
teatro”. Cinco de esos actores
los han escogido ya los auto-
res del T6 y los demás sal-
drán de un casting multitudi-
nario al que se han presenta-
do 950 peticiones.

Pipilotti Rist gana el Joan Miró
La artista suiza recibirá el premio el 4 de mayo en Barcelona

Sergi Belbel
continuará 4
años más al
frente del TNC

CATALINA SERRA
Barcelona

La artista suiza Pipilotti Rist.

EMBUTITS ESPINA,
S. A., UNIPERSONAL
AMPLIACIÓ DEL L’OBJECTE

SOCIAL
De conformitat amb l’article de la
Llei de Societats Anònimes, es fa
saber que aquesta societat ha
ampliat el seu objecte social, el qual
serà, en endavant, tal com es deta-
llada en la nova redacció de l’article
2 dels estatuts socials amb el
següent contingut:
“Artículo II. La sociedad tiene por
objeto la realización de todas las
operaciones que comprende la acti-
vidad chacinera, tanto en la parte
industrial como comercial. Podrá
consecuentemente, dedicarse a la
fabricación, confección, compra y
venta, importación y exportación de
toda clase de artículos alimenticios,
embutidos principales y accesorios,
así como dedicarse a cualquier
industria auxiliar dentro del ramo
chacinero.
Asimismo, la sociedad tiene por
objeto la promoción, construcción y
explotación de instalaciones de
producción de energía eléctrica en
régimen especial, vapor y agua
caliente, tanto para el autoconsumo
a favor de la propia sociedad de lo
que se produzca, como para su
venta en los términos previstos
legalmente.”

Vic, a 11 de març de 2009
L’administrador únic, Genesvic

Inversions, S. L. (té designat com a
representant persona física

al Sr. Julio Espina Ordeix)

J. ANTÓN, Barcelona

“Lo dedico a la
gente que sonríe a
desconocidos por la
calle”, dijo la artista
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Unos proyectos nacen. Otros de-
saparecen. O casi. Ayer nació The
Brandery, el nuevo salón de mar-
cas de moda contemporánea que
sustituye a Bread & Butter, que
ha vuelto a Berlín tras cuatro
años en Barcelona. The Brandery
se celebrará del 7 al 9 de julio,
después de Bread & Butter y justo
antes de Premium, otra de las ci-
tas del sector. La Fira y el Ayunta-
miento de Barcelona, responsa-
bles de The Brandery, asegura-
ron ayer que conquistarán unas
250 marcas europeas y 10.000 vi-
sitantes en su primera edición.
Apuntaron ya posibles interesa-
dos, como Custo Barcelona,
G-Star, Nike, Tommy Hilfiger y
Levi’s.

La otra noticia llegó después.

Chu Uroz, responsable de Moda
FAD, anunció que, si no ocurre
un “milagro”, la asociación des-
aparecerá. “Con este presupuesto
no podemos seguir”, declaró
Uroz. Moda FAD, impulsora de di-
señadores emergentes, celebra
hoy su 27ª edición con la pasarela
Pasa FAD y el sábado el Merka
FAD, donde se pueden adquirir
las prendas de los participantes
de los desfiles.

Maragall apoya Moda FAD
Moda FAD recibe 100.000 euros
de la Generalitat para realizar
sus dos ediciones anuales. En su
intento de llamar la atención, la
asociación ha elaborado un vídeo
donde personas como Pasqual
Maragall, Boris Izaguirre y Jordi
Évole (El Follonero) expresan su
apoyo.

Tras los anuncios, el
panorama de la moda en
Barcelona sigue revuelto.
Los responsables de The
Brandery se desmarca-
ron ayer del 080, la plata-
forma de diseñadores
emergentes que impulsa
la Generalitat con 1,5 mi-
llones de euros en cada
edición. Son cosas diferen-
tes, insistieron fuentes de
la Fira. El alcalde de Bar-
celona, Jordi Hereu, afir-
mó que son “propuestas
complementarias”.

Ayer mismo, coinci-
diendo con la presenta-
ción de la nueva feria, se
enviaron las cartas de in-
vitación a 1.500 marcas,
medio centenar españo-
las y el resto repartidas
entre Francia, Italia, el
Reino Unido y otros paí-

ses de Europa, y se puso en mar-
cha la web. “Hemos querido supe-
rar el concepto fashion, donde im-
portan las prendas; ahora toca el
post fashion, lo importante son
las marcas y el individuo”, dijo el
director de expansión de la Fira y
nuevo responsable del salón, Pe-
re Camprubí.

Para promover la asistencia
de marcas, los precios serán com-
petitivos. El Ayuntamiento de
Barcelona colaborará con la pri-
mera edición de The Brandery
con una aportación que podría es-
tar entre “uno o dos millones” de
euros, según el alcalde. Campru-
bí calificó de “autofinanciable” el
proyecto, cuya principal fuente
de ingresos son las marcas. No
será “barato” estar en el salón, pe-
ro “haremos trajes a medida
siempre que sea posible”, afirmó
Camprubí.

El Parlament aprobó ayer por
unanimidad una moción del
grupo de Convergència i Unió
(CiU) que pide una “nueva eta-
pa” en la gestión del Servicio de
Emergencias Médicas (SEM).
La moción cita el informe de la
Sindicatura de Cuentas, que de-
tectó en el SEM un grave des-
control financiero, desde adju-
dicaciones a dedo hasta sobre-
sueldos no justificados para di-
rectivos que rozaban los
64.000 euros, pasando por una
desviación de 1,7 millones en la
construcción de su sede.

El texto aprobado reclama
al Gobierno que controle “la
transparencia en la contrata-
ción de personas y servicios”, y
las “buenas prácticas” del SEM,
mediante un plan que regule

durante el próximo año la acti-
vidad de la entidad que gestio-
na las ambulancias.

Los grupos del tripartito (el
PSC, ERC e ICV) apoyaron la
moción después de que CiU
aceptase sustituir una reproba-
ción explícita a los responsa-
bles del servicio y exigía res-
ponsabilidades a la consejera
de Salud, Marina Geli (PSC). En
lugar de esto, el texto final pi-
de, de forma más vaga, una
nueva “cultura de gestión”. “Es
una forma elegante de aceptar
las recomendaciones de la sin-
dicatura”, opinaron el conver-
gente Francesc Sancho, el PP y
Ciutadans. Marina Geli ya acep-
tó “errores” en la gestión del
SEM en el último pleno. Núria
Segú, del PSC, recordó ayer
que el SEM renovará en breve
a sus directivos.

José Ignacio Jara, autor de la
muerte del ex gerente de la
Unió Esportiva Lleida Carles
Llobera, deberá ingresar en pri-
sión ya que la Audiencia de Llei-
da ha elevado de dos a cuatro
años la pena a la que fue conde-
nado en primera instancia. El
tribunal mantiene las indemni-
zaciones de 178.500 euros para
la viuda y la madre del fallecido.

La Sección Primera de la Au-
diencia de Lleida ha aceptado
parcialmente el recurso de ape-
lación interpuesto por el minis-
terio fiscal y la familia de la vícti-
ma, y ha condenado a Jara a cua-
tro años de prisión como autor
responsable de un delito de le-
siones con uso de instrumento
peligroso en concurso ideal con
un delito de homicidio impru-
dente. La titular del Juzgado de
lo Penal número 2 de Lleida ha-

bía absuelto a Jara del delito de
lesiones a pesar de reconocer
en su sentencia que hubo por
parte de éste una acción impru-
dente grave.

En la sentencia recurrida se
consideraba probado que en la
madrugada del 17 de febrero de
2007 el acusado, de 31 años, acu-
dió al bar musical Old Fashion
de Lleida y durante una discu-
sión entre su ex novia y el enton-
ces presidente del Lleida, Xa-
vier Massana, golpeó con la co-
pa que llevaba en la mano con-
tra la mandíbula de Llobera. El
borde superior de la copa se
rompió y la base se clavó en la
yugular de la víctima, que cayó
fulminado al suelo y falleció
prácticamente en el acto. La
juez apreció como atenuante
que Jara hubiera pagado antes
del juicio 117.000 euros a la fa-
milia de la víctima a cuenta de
la indemnización.

El Parlament exige a
Geli mejorar el servicio
de ambulancias

CALITOR, S. A.
CONVOCATORIA DE JUNTA

GENERAL EXTRAORDINARIA
Se convoca a los señores accionistas
de la entidad CALITOR, S. A., a la
junta general extraordinaria que ten-
drá lugar el día 23 de abril de 2009, a
las 13 horas, en el domicilio social,
Carretera de Sabadell a Granollers,
km. 11, en Lliçà de Vall, en primera
convocatoria, y, en su caso, al día
siguiente, en el mismo lugar y a la
misma hora, en segunda convocato-
ria, con el siguiente 

ORDEN DEL DÍA
Primero. Deliberar y, en su caso,
acordar la disolución de la compañía.
Segundo. Cese de los miembros del
Consejo de Administración y nom-
bramiento de liquidador único.
Tercero. Delegación de facultades.
Cuarto. Lectura y, en su caso, apro-
bación del acta de la junta.

Lliçà de Vall, a 18 de marzo de 2009
El secretario del Consejo de Administración

La Audiencia condena a
cuatro años al homicida
del gerente del Lleida

ANA PANTALEONI
Barcelona

SDI PROPERTIES 2.001, S. A.
JUNTA GENERAL EXTRAORDINARIA

Por acuerdo del Consejo de Administración de la sociedad, se convoca a los accio-
nistas de SDI Properties 2.001, S. A., a la sesión de junta general extraordinaria de
accionistas de la entidad que tendrá lugar, en primera convocatoria, el día 21 de abril
de 2009, a las 16.30 horas, en la sede social de la entidad, sita en Barcelona, avenida
Diagonal, 464, y, al día siguiente, en el mismo lugar y a la misma hora, en segunda
convocatoria, para examinar y, en su caso, aprobar los siguientes extremos del

ORDEN DEL DÍA
Primero. Informe sobre la situación general de la entidad.
Segundo. Adopción de los acuerdos necesarios para dotar a la sociedad de los recur-
sos económicos necesarios, en especial el aumento del capital social en la cuantía y
forma que determine la junta de accionistas, modificación, en su caso, del artículo 5.º
de los estatutos sociales.
Tercero. Aceptación de renuncia y nombramiento, en su caso, de nuevos consejeros.
Cuarto. Asuntos varios. Ruegos y preguntas.
Quinto. Aprobación del acta.

De conformidad con lo establecido en el artículo 144.1 de la vigente Ley de
Sociedades Anónimas, cualquier accionista podrá examinar y obtener de forma inme-
diata y gratuita, en el domicilio social de la entidad, los documentos que han de some-
terse a la aprobación de la junta, o bien, pedir la entrega o el envío gratuito de  dichos
documentos.

Barcelona, a 18 de marzo de 2009. El secretario técnico no consejero
del Consejo de Administración, Rafael Castilla López

B. CAZORLA, Barcelona

Imagen de promoción de The Brandery.

La Fira busca 250 marcas de
moda para llenar su nuevo salón
Moda FAD anuncia que desaparece si no recibe ayudas

EDIFIL, S. A.
JUNTA GENERAL ORDINARIA
Por acuerdo del Consejo de Administra-
ción, se convoca a los señores accionis-
tas a la junta general ordinaria, que se
celebrará en el Hotel Majestic, sito en
Paseo de Gracia, número 70, de esta ciu-
dad, el día 22 de abril del 2009, a las 12
horas, en primera convocatoria, y en su
caso, al siguiente día, en el mismo lugar y
hora, en segunda convocatoria, con arre-
glo al siguiente

ORDEN DEL DÍA:

Primero. Examen y aprobación, si proce-
de, de las cuentas anuales de la sociedad,
que comprenden la memoria, balance,
cuenta de pérdidas y ganancias y estado
de cambios en el patrimonio neto, corres-
pondientes al ejercicio cerrado el día 31
de diciembre de 2008, así como del infor-
me de gestión.
Segundo. Aprobación, si procede, de la
gestión del Consejo de Administración.
Tercero. Examen y aprobación, si proce-
de, de la propuesta de aplicación de
resultados.
Cuarto. Reelección y/o cese y nombra-
miento, en su caso, de cargos en el
Consejo de Administración.
Quinto. Lectura, aprobación y firma del
acta de la junta, si procede, o en su caso,
nombramiento de interventores para su
posterior aprobación.

Se hace constar el derecho de cualquier
accionista de obtener de la sociedad, de
forma inmediata y gratuita, o examinar en
el domicilio social de la misma, el texto
íntegro de la propuesta de los acuerdos
que han de ser sometidos a la aprobación
de la junta general y demás informes pre-
ceptivos, de conformidad con el artículo
212 del texto refundido de la Ley de
Sociedades Anónimas.

Juan Gabaldá García, secretario
del Consejo de Administración

LLUÍS VISA, Lleida
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Mas, dolido con Montilla
porque no le ha
comunicado las cifras

que garantiza que las comunida-
des, una vez realizada su aporta-
ción a la solidaridad, no verán al-
terada su posición en la clasifica-
ción de rentas por cápita. Para
evitar que su actitud sea vista por
el Ejecutivo central como desa-
fiante, Castells evitó poner un
plazo a la negociación. Se limitó
a insistir en que al Govern le gus-
taría cerrar el pacto en unas se-
manas y aseguró que las conver-
saciones se darán por concluidas
«cuando se considere oportuno».

LOS REPROCHES DE ERC / Otro de
los negociadores de la parte cata-
lana, el conseller de Innovació, Uni-
versitats i Empresa, Josep Hu-
guet, achacó a la «tacañería» del
PSOE el actual bloqueo en la ne-
gociación. «Estamos donde
estábamos» aseguró.

Mientras, el presidente de CiU,
Artur Mas, que llevaba semanas
reclamando al tripartito que hi-
ciese públicas las cifras, lamentó

ayer que Montilla no le comuni-
case la propuesta del ministerio
cuando, según Mas, el president se
había comprometido personal-
mente a hacerlo. En todo caso, el
líder nacionalista calificó la ofer-
ta de l Gobierno centra l de
«ridícula». Instó a Montilla a fijar
una fecha para dar «carpetazo» a
una negociación que, y en eso
coincide con el president, «no se
puede eternizar».

Mas reclamó a Montilla que no
se deje llevar por el «egoísmo» y le
emplazó a elegir entre aceptar el
dinero que ofrece el Gobierno
central, o bien rechazar la pro-
puesta y plantear «una reacción
en Catalunya ante este incumpli-
miento manifiesto del PSOE».

Por su parte, el PPC, en su par-
ticular equilibrio entre la peti-
ción de mejor financiación y la
crítica de su dirección en Madrid
a los presuntos tratos de favor del
PSOE a Catalunya, calificó ayer
de «burla» la propuesta del Go-
bierno central. H

Los asesores de Salut exponen a
Castells los aprietos de la sanidad
b

b

ÀNGELS GALLARDO
BARCELONA

El Govern cita a
los expertos del
‘informe Vilardell’
en busca de consejos

El presupuesto para
asistencia médica no
crece lo que aumenta
la población atendida

U
no de los sectores que peor
puede asumir, sin conse-
cuencias graves, la actual in-
suficiencia económica es el

de la atención sanitaria. El presu-
puesto que la Generalitat aprobó pa-
ra la Conselleria de Salut el pasado
septiembre dejó al departamento «in-
frafinanciado», según advirtió de in-
mediato su titular, Marina Geli, que
también aludió a la decisión política
de que la asistencia no sufriera mer-
mas. Dicho presupuesto creció un
50% menos de lo que aumentó el del
2007, que ya fue escaso. El hecho es
que la realidad cotidiana de la red sa-
nitaria pública preocupa al Govern, y
de ahí que el conseller de Economia i
Finances, Antoni Castells, y la titular
de Salut, Marina Geli, citaran ayer a
la docena de expertos que en el 2005
trazaron los requisitos que el sistema
necesitaba, entonces, para salir de la
crisis.

El objetivo de este primer encuen-
tro con el colectivo, que coordinó el
doctor Miquel Vilardell, fue analizar
cuántas de las recomendaciones tra-
zadas por aquel comité se han cum-
plido. Qué ha mejorado o empeorado
en el sistema desde entonces, y cuán-
to van a dar de sí esos 1.254 euros
que el presupuesto sanitario para el
2009 destina a cada ciudadano de Ca-
talunya. Una cifra alejada de los
2.000 euros por persona que Geli
soñó disponer para este año cuando
accedió al cargo en la anterior legisla-
tura. Inferior incluso a los 1.500

euros per cápita a que Salut redujo
sus propósitos hace un año y menos
que lo disponible en el País Vasco,
Aragón, la Rioja o Castilla la Mancha,
donde ya han superado los 1.500
euros sanitarios por persona y año.

MÁS DINERO / La principal recomen-
dación que el informe Vilardell del
2005 expuso al Govern fue que pro-
curara un generoso aumento presu-
puestario para la sanidad pública,
una sugerencia en principio obvia
que hasta ahora ha resultado ser un
imposible. También planteó modifi-
car de forma sustancial el capítulo de
dispensación de fármacos, que absor-
be hasta un 30% del presupuesto si se
suma el gasto hospitalario y el consu-
mo individual a partir de las recetas.

Propusieron los expertos que un
50% de la recaudación estatal por
consumo de tabaco se destinara al
capítulo de la salud y que se busca-

ran fórmulas para incentivar a los fa-
cultativos que más se esfuerzan a dia-
rio y mejores resultados consiguen.
Esto último –la llamada dispensación
por objetivos– es una de las pocas cosas
que han cambiado en estos últimos
cuatro años, un periodo en que la po-
blación con tarjeta sanitaria indivi-
d u a l ( T S I ) h a a u m e n t a d o e n
1.200.000 personas –ahora existen
7.300.000 TSI en Catalunya–, sin que,
en paralelo, haya crecido la plantilla
de personal sanitario ni el ya citado
presupuesto global. «Médicos y enfer-
meras –dijo Vilardell– están someti-
dos a una presión asistencial enorme
y los recursos han disminuido. Se cu-
bren los mínimos, se da una calidad
asistencial aceptable, pero no hay du-
da de que hace falta más dinero para
mantener ese buen nivel y hacer sos-
tenible la actual estructura sanitaria.
El sistema se está aguantando por el
esfuerzo de los profesionales». H

ARCHIVO / PEPE ENCINAS

33 El doctor Miquel Vilardell, director del informe sobre la financiación sanitaria (en primer término), y la
consellera de Salut, Marina Geli (al fondo), en una reunión celebrada el 3 de febrero del 2005.

Zapatero, debilitado por
la crisis económica, va
perdiendo capacidad
de generar confianza

Atajos y
precipicios

Duarte
CARLES

MiradorL
os resultados en Catalunya
fueron determinantes en la
reelección de José Luis Ro-
dríguez Zapatero como pre-

sidente del Gobierno. Pero, en vez de
tenerlo en cuenta y situar Catalunya
como una de sus prioridades, Zapa-
tero ha preferido esquivar constan-
temente desde entonces la resolu-
ción de las grandes cuestiones, co-
mo el despliegue y consolidación del
Estatut y el acuerdo de una nueva fi-
nanciación, más justa, que diera res-
puesta a las necesidades de recursos
de Catalunya, cada vez más perento-
rias y muy a menudo ocultadas, pos-
tergadas o directamente tergiversa-
das en el debate político español.

Zapatero ha optado por el cami-
no fácil de sostener parlamentaria-
mente a su Gobierno con el soporte
del BNG, con el que los socialistas

compartían la Xunta de Galicia, y
del PNV, al que garantizaba la apro-
bación de los presupuestos vascos a
cambio de su apoyo en el Congreso.

El atajo que permitía avanzar en
la legislatura sin tener que enfren-
tarse a la desgraciadamente siempre
incómoda relación con Catalunya,
condicionada por las actitudes irres-
ponsables que buscan beneficios
electorales jugando con un anticata-
lanismo visceral basado en tópicos
perversos, ha acabado llevando a
Zapatero, después de las elecciones
vascas y gallegas del 1 de marzo, a
las puertas del precipicio.

A veces apresurarse te acaba de-
jando atrapado entre zarzas, y no
puedes salir sin un montón de
arañazos. Mientras se calientan mo-
tores para las elecciones del 7 de ju-
nio, Zapatero, debilitado por la cri-

sis económica, va perdiendo capaci-
dad de generar confianza. Además,
el escenario actual, a menos que ha-
ya un imprevisto gesto de entereza
de Zapatero, está complicando seria-
mente la gestión de los equilibrios
internos del Govern, que, si no hay
cambio de tendencia, se pueden vol-
ver más precarios cuanto más nos
acerquemos al final de la legislatura.

El president Montilla resiste, pero
le amenazan un mal acuerdo sobre
financiación y una sentencia adver-
sa del Tribunal Constitucional sobre

el Estatut, que pueden impulsar a
una ERC vacilante a desmarcarse del
entendimiento con los socialistas
por temor a que su electorado le dé
radicalmente la espalda después de
vivir sin entusiasmo la actual coali-
ción. Montilla se defiende con la
adopción de un discurso que apela a
la capacidad de gestión, al espíritu
de sacrificio, al realismo de tener los
pies en el suelo, en la línea a que nos
tenía acostumbrados el nacionalis-
mo constructivo del president Pujol.

Más allá de la seriedad, la eficacia
y el rigor, la política ha de ser un re-
vulsivo y dinamizar energías e ilu-
siones. Artur Mas es consciente de
ello y las elecciones europeas ofre-
cen una excelente ocasión a CiU pa-
ra proyectar un discurso donde res-
ponsabilidad y ambición confluyan
de forma convincente.

el estudio
UN EQUIPO
MULTIDISCIPLINAR

< Del grupo de 14 expertos que
elaboró el informe Vilardell del
2005, ayer acudieron los
siguientes al departamento de
Economia: Miquel Vilardell,
médico; Anna Cabré, demógrafa;
Eduardo Jaurrieta, médico; Joan
Ramon Laporte, farmacólogo;
Guillem López Casasnovas,
economista; Santiago Marimón,
gestor sanitario; Gabriel
Masfurroll, gestor clínico; Vicenç
Navarro, economista y profesor;
Adolf Todó, directivo financiero;
Josep Maria Via, gestor
sanitario, y Joan Viñas, médico.
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Ajuntament de Viladecans
Àrea de Planificació Territorial

EDICTE

Es fa públic que, en data 9 de març de 2009, l’Il·lm. Sr. Alcalde de
l’Ajuntament de Viladecans va resoldre mitjançant Decret el se-
güent:

PRIMER. SUSPENDRE L’ATORGAMENT DE LLICÈNCIES de
parcel·lació de terrenys, d’edificació, reforma, rehabilitació o
enderrocament de construccions, d’instal·lació o ampliació d’acti-
vitats o usos concrets, així com qualsevol tipus d’autorització mu-
nicipal connexa establerta per la legislació sectorial, tal com indica
l’article 71 del Decret legislatiu 1/2005, de 26 de juliol, pel qual
s’aprova el Text refós de la Llei d’urbanisme modificat parcialment
pel Decret llei 1/2007, de 16 d’octubre, de mesures urgents en
matèria urbanística; i els articles 102 i 103 del Decret 305/2006,
de 18 de juliol, pel qual s’aprova el Reglament de la Llei d’urbanis-
me; a l’àmbit comprès al Pla especial del conjunt de terrenys de la
Masia Can Trias, Viladecans, grafiat al plànol de suspensió de
llicències que com a annex s’adjunta al present expedient, pel ter-
mini màxim d’un any, de conformitat amb el que disposa l’article
72 del Decret legislatiu 1/2005, modificat parcialment pel Decret
llei 1/2007, de 16 d’octubre, de mesures urgents en matèria urba-
nística; i l’art. 102 del Reglament de la Llei d’urbanisme, el qual
començarà a comptar el dia següent al de la seva publicació en el
Butlletí Oficial de la Província.

SEGON. APROVAR INICIALMENT el Pla especial del conjunt de
terrenys de la Masia Can Trias, Viladecans, de conformitat amb el
que disposa l’article 83 del Decret legislatiu 1/2005, de 26 de ju-
liol, pel qual s’aprova el Text refós de la Llei d’urbanisme modificat
parcialment pel Decret llei 1/2007, de 16 d’octubre, de mesures
urgents en matèria urbanística; i l’article 109 del Decret 305/2006,
de 18 de juliol, pel qual s’aprova el Reglament de la Llei d’urbanis-
me.

TERCER. REQUERIR el PROMOTOR del Pla Especial perquè
rectifiqui el contingut de l’apartat 10 de la memòria “justificació le-
gal” d’acord amb el contingut a l’informe emès pels serveis jurí-
dics de l’Àrea de Planificació Territorial en data 20 d’octubre de
2008.

Tanmateix, perquè incorpori les esmenes i observacions que
preveu per annex l’informe tècnic emès en data 3 de març de
2009.

QUART. SOTMETRE a informació pública l’expedient tècnic i ad-
ministratiu durant el període d’un MES, d’acord amb el que dispo-
sa l’article 83.4 del Decret legislatiu 1/2005, de 26 de juliol, modifi-
cat parcialment pel Decret llei 1/2007, de 16 d’octubre, de mesu-
res urgents en matèria urbanística, publicant els corresponents
anuncis al Butlletí Oficial de la Província i en un dels diaris de més
divulgació d’aquesta demarcació.

CINQUÈ. SOL·LICITAR, de conformitat amb el que disposa l’arti-
cle 83.5 del Decret legislatiu 1/2005, de 26 de juliol, pel qual s’a-
prova el Text refós de la Llei d’urbanisme, modificat parcialment
pel Decret Llei 1/2007, de 16 d’octubre, de mesures urgents en
matèria urbanística; els informes que corresponguin als organis-
mes afectats per llurs competències sectorials. Atès el que pre-
ceptua l’esmentat precepte, l’organisme sectorial que haurà d’e-
metre informe en el termini d’UN MES comptat des de la data de
recepció de la notificació de l’acord municipal, en relació amb la
tramitació del Pla especial urbanístic de referència, és: Departa-
ment de Medi Ambient de la Generalitat de Catalunya.

SISÈ. NOTIFICAR el present Decret al promotor del Pla (Sr. Fer-
mí Pallejà González); a l’Àrea de Serveis Personals, Departament
de Patrimoni Cultural; a l’Àrea d’Economia i Gestió Interna (Ofici-
na d’Assesorament Jurídic i Innovació); i a l’Àrea de Medi Am-
bient, així com a qualsevol altre interessat que es pogués deduir
de l’expedient administratiu.

Es podrà consultar l’edicte publicat a la pàgina web de l’Ajunta-
ment de Viladecans: http: // www.viladecans.cat.
EL TINENT D’ALCALDE DE 
L’ÀREA DE PLANIFICACIÓ TERRITORIAL
per delegació,
José Luis Nicolás Arocas
Viladecans, 11 de març de 2009
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Duran va arribar ahir al
jutjat –que havia obert di-
ligències sobre el cas el se-
tembre passat– custodiat
per quatre mossos d’es-
quadra, tot i que habitual-
ment la proporció és de
dos o tres per cada detin-
gut. Davant del jutge, l’ac-
tivista va reconèixer que
va enganyar els bancs de-
manant crèdits personals i
creant una empresa fictí-
cia. Duran ja havia expli-
cat públicament tota l’ac-
ció de protesta a través de
la publicació Crisi. De fet,
ahir va declarar davant el
jutge que una part del mig
milió obtingut s’ha desti-
nat a pagar aquesta i una
altra revista del col·lectiu
antisistema. Malgrat afe-
gir-hi que els diners també

s’han repartit entre dife-
rents moviments socials,
no va especificar quins.
Precisament, el jutge va
utilitzar aquest fet, en l’or-
dre d’ingrés a la presó, per
dir que, com que Duran no
va justificar el destí de tots
els diners estafats, els po-
dria utilitzar per fugir del
país i eludir la justícia.

L’advocat de l’activista
ja va anunciar ahir que re-
correrà contra l’ingrés a la
presó. El lletrat va negar
que Duran hagi estat il·lo-
calitzable durant els úl-
tims sis mesos i va afirmar
que, durant aquest perío-
de, l’activista no ha desa-
tès cap citació judicial que
l’obligués a presentar-se.
La majoria d’entitats ban-
càries van decidir deman-

dar Duran per la via civil,
malgrat que una vintena
van apostar per presentar
denúncies al jutjat. En tot
cas, segons l’advocat, en
aquests sis mesos Duran
no ha rebut cap citació per
anar al jutjat d’instrucció
malgrat que sí que li han
arribat citacions judicials
per causes obertes per la
via civil.

«Confio que la societat
catalana està preparada
per defensar la llibertat
dels qui ens enfrontem als
poders polítics i econò-
mics», deia aquesta matei-
xa setmana Duran. L’acti-
vista era a l’edifici de la
Universitat de Barcelona,
donant suport als estudi-
ants tancats fins dimecres,
quan el van detenir.

El jutge decideix enviar a la presó
l’activista que va estafar 492.000

euros a 39 entitats bancàries
El jove, amagat durant sis mesos, està acusat d’estafa i falsedat documental

ENRIC DURAN
ACTIVISTA

El seu lletrat ha dit
que recorrerà contra

l’ingrés a la presó
dictat pel jutge per

estafa i falsedat
documental

● El Robin Hood dels bancs, a la
presó. El jutjat d’instrucció número
29 de Barcelona va decretar ahir l’in-
grés a la presó sense fiança d’Enric

EL PUNT / Barcelona Duran, l’activista que va estafar
492.000 euros a 39 bancs en protesta
contra l’actual sistema financer. El
jutge li imputa els delictes d’estafa i
falsedat documental. Els Mossos

van detenir Duran dimarts passat a la
Universitat de Barcelona, poc més
de 24 hores després de reaparèixer
públicament. L’activista ha estat
amagat durant sis mesos.

EL PERSONATGE

● El personal dels centres
d’atenció primària (CAP)
de l’Hospitalet van mostrar
ahir el seu rebuig als canvis
en l’atenció urgent, la qual
ha representat l’obertura
del centre d’urgències d’a-
tenció primària (CUAP)
del carrer Cobalt. Personal
mèdic, d’infermeria i de
gestió i serveis es van con-
centrar ahir davant del

CAP Just Oliveras. En
aquest centre, així com en
els de Sant Josep, Can Ser-
ra i Bellvitge, ofereixen
atenció continuada de di-
lluns a dissabte. L’ambula-
tori de la Florida, a més, ho
fa durant les 24 hores del
dia. Això s’acabarà aquest
cap de setmana, perquè els
quatre centres deixaran de
donar servei els dissabtes i
el de la Florida tancarà les
portes a les deu de la nit.

Tota l’atenció urgent es fa-
rà a partir d’ara al CUAP,
que funcionarà les 24 hores
del dia. El personal s’haurà
de traslladar al carrer Co-
balt per continuar cobrint
els torns d’urgència, i tam-
bé es queixa del canvi de
concepte, ja que «als nos-
tres CAP fem atenció con-
tinuada», i creuen que
s’ofereix un servei pitjor a
l’usuari, ja que hi haurà un
únic centre a la ciutat. I no

estan d’acord, tampoc,
amb la «mobilitat forçosa»
a què se’ls obligarà, «ja que
el contracte que tenim és
amb el centre». La federa-
ció veïnal lamenta el tanca-
ment de les urgències als
barris, mentre que el direc-
tor d’Atenció Primària de
l’Hospitalet, Xavier Bayo-
na, diu que abans d’obrir el
nou CUAP s’han fet estu-
dis per assegurar un servei
mèdic «òptim» a la ciutat.

El personal dels CAP de l’Hospitalet
rebutja el nou sistema d’urgències

R.M. BRAVO
L’Hospitalet de Llobregat

● La Fundació Ecotic i
l’Agència de Residus de
Catalunya (ARC) han ins-
tal·lat ja com a prova pilot
set contenidors de reciclat-
ge de petits aparells elec-
trònics al centre comercial
de l’Illa Diagonal amb
l’objectiu que, a finals del
2009, hi hagi 350 d’a-
quests dipòsits repartits
per les grans superfícies de
Catalunya.

En aquests contenidors
es poden llençar petits
electrodomèstics com ba-
tedores, assecadors, torra-
dores, aspiradors, planxes,
reproductors de DVD o
d’MP3 i altres aparells.

Joan Riba, el director
general d’Ecotic, una fun-
dació que agrupa 350 em-
preses productores i distri-
buïdores d’aparells elèc-
trics i electrònics, va expli-
car ahir que l’objectiu és

recollir 1.000 quilograms
d’aparells durant els pri-
mers mesos i 3.500 d’aquí
a mig any per arribar als
1.225.000 quilos quan tots
els dipòsits estiguin en
marxa. La fundació, que ja
ha col·locat aquests conte-
nidors a Bilbao, Sevilla i
Madrid, confia que els di-
pòsits, que costen 1.800
euros cada un, s’autofi-
nancin amb part dels mate-
rials recuperats que es re-

cullin. La directora
d’ARC, Genoveva Català,
ha recordat que l’objectiu
és que el ciutadà «no hagi
de pagar dues vegades»,
perquè en el preu d’un
aparell ja s’inclou la des-
pesa de reciclar-lo. Català
ha criticat que es llencin
els aparells juntament amb
la resta d’escombraries, ja
que això augmenta el cost
del reciclatge i, per tant, de
les taxes d’escombraries.

Catalunya tindrà 350 contenidors per
reciclar petits electrodomèstics aquest any

MARTA JULIÀ / Barcelona
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Ajuntament de Viladecans
Àrea de Planificació Territorial

EDICTE

Es fa públic que, en data 9 de març de 2009, l’Il·lm. Sr. Alcalde de
l’Ajuntament de Viladecans va resoldre mitjançant Decret el se-
güent:

PRIMER. SUSPENDRE L’ATORGAMENT DE LLICÈNCIES de
parcel·lació de terrenys, d’edificació, reforma, rehabilitació o
enderrocament de construccions, d’instal·lació o ampliació d’acti-
vitats o usos concrets, així com qualsevol tipus d’autorització mu-
nicipal connexa establerta per la legislació sectorial, tal com indica
l’article 71 del Decret legislatiu 1/2005, de 26 de juliol, pel qual
s’aprova el Text refós de la Llei d’urbanisme modificat parcialment
pel Decret llei 1/2007, de 16 d’octubre, de mesures urgents en
matèria urbanística; i els articles 102 i 103 del Decret 305/2006,
de 18 de juliol, pel qual s’aprova el Reglament de la Llei d’urbanis-
me; a l’àmbit comprès al Pla especial del conjunt de terrenys de la
Masia Can Trias, Viladecans, grafiat al plànol de suspensió de
llicències que com a annex s’adjunta al present expedient, pel ter-
mini màxim d’un any, de conformitat amb el que disposa l’article
72 del Decret legislatiu 1/2005, modificat parcialment pel Decret
llei 1/2007, de 16 d’octubre, de mesures urgents en matèria urba-
nística; i l’art. 102 del Reglament de la Llei d’urbanisme, el qual
començarà a comptar el dia següent al de la seva publicació en el
Butlletí Oficial de la Província.

SEGON. APROVAR INICIALMENT el Pla especial del conjunt de
terrenys de la Masia Can Trias, Viladecans, de conformitat amb el
que disposa l’article 83 del Decret legislatiu 1/2005, de 26 de ju-
liol, pel qual s’aprova el Text refós de la Llei d’urbanisme modificat
parcialment pel Decret llei 1/2007, de 16 d’octubre, de mesures
urgents en matèria urbanística; i l’article 109 del Decret 305/2006,
de 18 de juliol, pel qual s’aprova el Reglament de la Llei d’urbanis-
me.

TERCER. REQUERIR el PROMOTOR del Pla Especial perquè
rectifiqui el contingut de l’apartat 10 de la memòria “justificació le-
gal” d’acord amb el contingut a l’informe emès pels serveis jurí-
dics de l’Àrea de Planificació Territorial en data 20 d’octubre de
2008.

Tanmateix, perquè incorpori les esmenes i observacions que
preveu per annex l’informe tècnic emès en data 3 de març de
2009.

QUART. SOTMETRE a informació pública l’expedient tècnic i ad-
ministratiu durant el període d’un MES, d’acord amb el que dispo-
sa l’article 83.4 del Decret legislatiu 1/2005, de 26 de juliol, modifi-
cat parcialment pel Decret llei 1/2007, de 16 d’octubre, de mesu-
res urgents en matèria urbanística, publicant els corresponents
anuncis al Butlletí Oficial de la Província i en un dels diaris de més
divulgació d’aquesta demarcació.

CINQUÈ. SOL·LICITAR, de conformitat amb el que disposa l’arti-
cle 83.5 del Decret legislatiu 1/2005, de 26 de juliol, pel qual s’a-
prova el Text refós de la Llei d’urbanisme, modificat parcialment
pel Decret Llei 1/2007, de 16 d’octubre, de mesures urgents en
matèria urbanística; els informes que corresponguin als organis-
mes afectats per llurs competències sectorials. Atès el que pre-
ceptua l’esmentat precepte, l’organisme sectorial que haurà d’e-
metre informe en el termini d’UN MES comptat des de la data de
recepció de la notificació de l’acord municipal, en relació amb la
tramitació del Pla especial urbanístic de referència, és: Departa-
ment de Medi Ambient de la Generalitat de Catalunya.

SISÈ. NOTIFICAR el present Decret al promotor del Pla (Sr. Fer-
mí Pallejà González); a l’Àrea de Serveis Personals, Departament
de Patrimoni Cultural; a l’Àrea d’Economia i Gestió Interna (Ofici-
na d’Assesorament Jurídic i Innovació); i a l’Àrea de Medi Am-
bient, així com a qualsevol altre interessat que es pogués deduir
de l’expedient administratiu.

Es podrà consultar l’edicte publicat a la pàgina web de l’Ajunta-
ment de Viladecans: http: // www.viladecans.cat.
EL TINENT D’ALCALDE DE 
L’ÀREA DE PLANIFICACIÓ TERRITORIAL
per delegació,
José Luis Nicolás Arocas
Viladecans, 11 de març de 2009
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Duran va arribar ahir al
jutjat –que havia obert di-
ligències sobre el cas el se-
tembre passat– custodiat
per quatre mossos d’es-
quadra, tot i que habitual-
ment la proporció és de
dos o tres per cada detin-
gut. Davant del jutge, l’ac-
tivista va reconèixer que
va enganyar els bancs de-
manant crèdits personals i
creant una empresa fictí-
cia. Duran ja havia expli-
cat públicament tota l’ac-
ció de protesta a través de
la publicació Crisi. De fet,
ahir va declarar davant el
jutge que una part del mig
milió obtingut s’ha desti-
nat a pagar aquesta i una
altra revista del col·lectiu
antisistema. Malgrat afe-
gir-hi que els diners també

s’han repartit entre dife-
rents moviments socials,
no va especificar quins.
Precisament, el jutge va
utilitzar aquest fet, en l’or-
dre d’ingrés a la presó, per
dir que, com que Duran no
va justificar el destí de tots
els diners estafats, els po-
dria utilitzar per fugir del
país i eludir la justícia.

L’advocat de l’activista
ja va anunciar ahir que re-
correrà contra l’ingrés a la
presó. El lletrat va negar
que Duran hagi estat il·lo-
calitzable durant els úl-
tims sis mesos i va afirmar
que, durant aquest perío-
de, l’activista no ha desa-
tès cap citació judicial que
l’obligués a presentar-se.
La majoria d’entitats ban-
càries van decidir deman-

dar Duran per la via civil,
malgrat que una vintena
van apostar per presentar
denúncies al jutjat. En tot
cas, segons l’advocat, en
aquests sis mesos Duran
no ha rebut cap citació per
anar al jutjat d’instrucció
malgrat que sí que li han
arribat citacions judicials
per causes obertes per la
via civil.

«Confio que la societat
catalana està preparada
per defensar la llibertat
dels qui ens enfrontem als
poders polítics i econò-
mics», deia aquesta matei-
xa setmana Duran. L’acti-
vista era a l’edifici de la
Universitat de Barcelona,
donant suport als estudi-
ants tancats fins dimecres,
quan el van detenir.

El jutge decideix enviar a la presó
l’activista que va estafar 492.000

euros a 39 entitats bancàries
El jove, amagat durant sis mesos, està acusat d’estafa i falsedat documental

ENRIC DURAN
ACTIVISTA

El seu lletrat ha dit
que recorrerà contra

l’ingrés a la presó
dictat pel jutge per

estafa i falsedat
documental

● El Robin Hood dels bancs, a la
presó. El jutjat d’instrucció número
29 de Barcelona va decretar ahir l’in-
grés a la presó sense fiança d’Enric

EL PUNT / Barcelona Duran, l’activista que va estafar
492.000 euros a 39 bancs en protesta
contra l’actual sistema financer. El
jutge li imputa els delictes d’estafa i
falsedat documental. Els Mossos

van detenir Duran dimarts passat a la
Universitat de Barcelona, poc més
de 24 hores després de reaparèixer
públicament. L’activista ha estat
amagat durant sis mesos.

EL PERSONATGE

● El personal dels centres
d’atenció primària (CAP)
de l’Hospitalet van mostrar
ahir el seu rebuig als canvis
en l’atenció urgent, la qual
ha representat l’obertura
del centre d’urgències d’a-
tenció primària (CUAP)
del carrer Cobalt. Personal
mèdic, d’infermeria i de
gestió i serveis es van con-
centrar ahir davant del

CAP Just Oliveras. En
aquest centre, així com en
els de Sant Josep, Can Ser-
ra i Bellvitge, ofereixen
atenció continuada de di-
lluns a dissabte. L’ambula-
tori de la Florida, a més, ho
fa durant les 24 hores del
dia. Això s’acabarà aquest
cap de setmana, perquè els
quatre centres deixaran de
donar servei els dissabtes i
el de la Florida tancarà les
portes a les deu de la nit.

Tota l’atenció urgent es fa-
rà a partir d’ara al CUAP,
que funcionarà les 24 hores
del dia. El personal s’haurà
de traslladar al carrer Co-
balt per continuar cobrint
els torns d’urgència, i tam-
bé es queixa del canvi de
concepte, ja que «als nos-
tres CAP fem atenció con-
tinuada», i creuen que
s’ofereix un servei pitjor a
l’usuari, ja que hi haurà un
únic centre a la ciutat. I no

estan d’acord, tampoc,
amb la «mobilitat forçosa»
a què se’ls obligarà, «ja que
el contracte que tenim és
amb el centre». La federa-
ció veïnal lamenta el tanca-
ment de les urgències als
barris, mentre que el direc-
tor d’Atenció Primària de
l’Hospitalet, Xavier Bayo-
na, diu que abans d’obrir el
nou CUAP s’han fet estu-
dis per assegurar un servei
mèdic «òptim» a la ciutat.

El personal dels CAP de l’Hospitalet
rebutja el nou sistema d’urgències

R.M. BRAVO
L’Hospitalet de Llobregat

● La Fundació Ecotic i
l’Agència de Residus de
Catalunya (ARC) han ins-
tal·lat ja com a prova pilot
set contenidors de reciclat-
ge de petits aparells elec-
trònics al centre comercial
de l’Illa Diagonal amb
l’objectiu que, a finals del
2009, hi hagi 350 d’a-
quests dipòsits repartits
per les grans superfícies de
Catalunya.

En aquests contenidors
es poden llençar petits
electrodomèstics com ba-
tedores, assecadors, torra-
dores, aspiradors, planxes,
reproductors de DVD o
d’MP3 i altres aparells.

Joan Riba, el director
general d’Ecotic, una fun-
dació que agrupa 350 em-
preses productores i distri-
buïdores d’aparells elèc-
trics i electrònics, va expli-
car ahir que l’objectiu és

recollir 1.000 quilograms
d’aparells durant els pri-
mers mesos i 3.500 d’aquí
a mig any per arribar als
1.225.000 quilos quan tots
els dipòsits estiguin en
marxa. La fundació, que ja
ha col·locat aquests conte-
nidors a Bilbao, Sevilla i
Madrid, confia que els di-
pòsits, que costen 1.800
euros cada un, s’autofi-
nancin amb part dels mate-
rials recuperats que es re-

cullin. La directora
d’ARC, Genoveva Català,
ha recordat que l’objectiu
és que el ciutadà «no hagi
de pagar dues vegades»,
perquè en el preu d’un
aparell ja s’inclou la des-
pesa de reciclar-lo. Català
ha criticat que es llencin
els aparells juntament amb
la resta d’escombraries, ja
que això augmenta el cost
del reciclatge i, per tant, de
les taxes d’escombraries.

Catalunya tindrà 350 contenidors per
reciclar petits electrodomèstics aquest any

MARTA JULIÀ / Barcelona
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wOnce de las 92 entidades del ámbi-
to sanitario público no rindieron las
cuentas anuales correspondientes al
ejercicio 2007 ante la Sindicatura
de Comptes, como están obligadas,
según explicó dicho organismo. La
Sindicatura se ha limitado a efec-
tuar el control de rendir cuentas,
sin que se haya efectuado ninguna
validación de las cuentas, que ya
son objeto de fiscalización a través
del análisis de las cuentas generales
y de los informes que durante el
año realiza a las entidades del sec-
tor. El censo de entidades obligadas
a rendir las cuentas del 2007 reúne
a 92 entidades y entes que confor-
man el Servei Català de la Salut, el
Institut Català de la Salut y el Ser-
vei Aranès de la Salut, junto con
siete entidades autónomas adminis-
trativas, ocho entidades de derecho
público, 27 sociedades mercantiles,
18 consorcios y 29 fundaciones. Las
entidades que no han tramitado sus
cuentas son Consorci de Castellde-
fels Agents de Salut, Consorci Sani-
tari de l'Anoia, Consorci Sanitari del
Maresme, Fundación Hospital Sant
Bernabé, Fundación Privada Hospi-
tal de Mollet, Fundación Privada
del Creal, Fundación Privada Insti-
tut Guttmann, Fundación Privada
Instituto de Neurorehabilitación
Guttmann, Fundación Sanitaria de
Igualada, Fundación TIC Salut y
Gestió Pius Hospital de Valls. / EP

wEl secretario general del PP vasco,
Iñaki Oyarzábal, confirmó ayer que
el PNV quiso hablar con los popula-
res de fórmulas de colaboración
parlamentaria o coalición de gobier-
no en el País Vasco, pero los popula-
res se negaron, aduciendo que ha-
bían “apostado por el cambio”. Oyar-
zábal reprochó además al PSE que
ahora pretenda conformar “un go-
bierno monocolor” para que el PP
no entre en el Ejecutivo, cuando
ofreció a la formación dirigida por
Urkullu “la mayoría de las carteras”
si aceptaba que el socialista Patxi
López fuera lehendakari. / EP

wLa alcaldesa deValencia, Rita Barberá, cali-
ficó ayer de “falta de cortesía” que la vicepre-
sidenta del Gobierno, María Teresa Fernán-
dez de la Vega, no acudiera al balcón del
Ayuntamiento de Valencia para ver la últi-
ma mascletà de las fallas del 2009. La alcal-

desa aseguró que De la Vega, que ayer visitó
varias fallas, había sido invitada “y ni siquie-
ra ha excusado su ausencia”. En el balcón sí
estaban junto a Barberá el presidente valen-
ciano, Francisco Camps, y el líder del PSPV-
PSOE, Jorge Alarte. / S. Enguix

Entes sanitarios
no rindencuentas
a la Sindicatura

wLa alcaldesa de La Muela (Zarago-
za), María Victoria Pinilla, del Parti-
do Aragonés (PAR), detenida por su
presunta implicación en una trama
de corrupción urbanística junto a
otras dieciocho personas, es acusa-
da por el juzgado que investiga los
hechos de nueve delitos, entre ellos
cohecho, malversación, fraude y
prevaricación y blanqueo de capita-
les. Así lo ha dicho su abogado, Ja-
vier Notivoli, tras la declaración,
durante aproximadamente una ho-
ra, de Pinilla ante la policía judicial.
La alcaldesa afirmó que “no ha he-
cho nada” y es “inocente”. / Efe

ElPP revela queelPNV
lespropusounpactode
gobiernoy senegaron

BIEL ALIÑO / EFE

De laVega conversa con dos falleras durante su visita a la falla deNa Jordana enValencia

De laVegaplanta aCamps en la ‘mascletà’

Laalcaldesa del PAR
detenida es acusada
denuevedelitos
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